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75 pesetas
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Caja de Guadalajara: ¿A favor 
o en contra de su fusión?

...UNA LECCION 
DE VERSATILIDAD:
Desde P.V.P.: 1.457.000 Pías:

Tradicionalmente ecológicos. Cuando quiera, sin plomo.
■ Precios recomendados por el 'abócame (Península y Baiearesi Transpone IVA y gastos de pie entrega incluidos No incluido descuerno 
de 125 000 pías iPromocion valida para lodos los Kadett en stock comprados y matriculados durante este mesi Ventas a fiólas consulte 
a su Concesionario Oticiai Opel Cuente ademas con las ercelentes condiciones de financiación y Leasing olrecidas por Opel Credit 
Opel Leasing y Opel Renting
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Le esperamos

AGROGIL, S. A.
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500 

Ibis. 889 45 12/48 
ALCALA DE HENARES (Madrid)

EXPOSICIONES EN:
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal) 
TU. 880 09 93 

ALCALA DE HENARES

CnnrvsilitKirker orkitlles

z .
Mejores por experiencia
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Tel. 889 79 04
Rio Alberche, 4

H  M E  ALCATORRE

Tel. 881 43 36
Avda. Complutense, 73. 

PRYCONSA (Posterior)

EL Pollastre de Alcalá, S.L.

LA CRONICA
D E L  H E N A R E S

Semanario de información

Abandona el PPIAlcalá 

LESTACHE OBLIGA A 
CREAR EL GRUPO 

MIXTO MUNICIPAL

p 1 n la sesión plenaria municipal del 
Ayuntamiento de Alcalá de He

nares, celebrada el pasado miérco
les, se constituía el grupo Mixto en el 
Ayuntamiento, a dos meses vista de 
las nuevas elecciones locales.

Este sorprendente hecho se ha 
debido al abandono del partido Po
pular por parte del concejal Luis 
Garrido Lestache, algo que puso en 
conocimiento del alcalde, personal
mente, el pasado día 12 de los co
rrientes.

Las razones que le han llevado a 
dimitir como concejal y a pasarse al 
grupo Mixto estriban en la discon
formidad total que sostiene con su 
partido en cuanto a la política local 
que ha llevado en Alcalá durante el 
cuatrienio que está a punto de aca
bar.

Para Lestache, el grupo popular 
no ha estado trabajando para la ciu
dad, porque no ha hecho oposición 
ni ha tenido ambición ninguna de go
bernar.

Página 39

"C11 pleno del Ayuntamiendo alcalaí- 
- ^ n o  aprobó por unanimidad una 
moción presentada por los tres grupos 
de la oposición, (CDS, PP e IU) y que 
apoyó el partido socialista, según la 
que el Ayuntamiento se dirigirá al 
consejo de administración de la Caja 
de Madrid para manifestarle el desa
cuerdo de todos los integrantes del 
consistorio con la eliminación de las 
secciones deportivas de la C^ja, ba
loncesto, balonmano y ciclismo.

Por ello, el Ayuntamiento pedirá 
oficialmente al citado consejo que re
voque la decisión que aprobó el pasa
do 19 de febrero, de eliminar las sec
ciones deportivas de Cajamadrid en 
Alcalá. Unas secciones que sustentan 
a los únicos equipos de élite que tiene 
Alcalá. El equipo de balonmano está 
en la división de honor y el de balon
cesto en primera división.

En la asamblea de consejeros de la 
entidad que se celebró ayer estuvo 
presente Javier Zurdo, consejero en 
representación del Ayuntamiento.

Página 35

T  Tno de estos días un agente censal 
^  habrá pasado por su domicilio 
con el fin de facilitarle los correspon
dientes cuestionarios para la elabora
ción de los censos de población y vi
viendas, correspondientes a 1991, así 
como el padrón municipal de habi
tantes.
T  Tna vez realizadas todas las opera- 
^  dones de recogida de datos y 
procesados éstos, estaremos en dis
posición de saber el número de habi
tantes, así como su distribución por 
sexo, edad, nivel educativo, actividad 
profesional, lugar de procedencia...

Aprovechando esta circunstancia 
hemos considerado que no viene mal 
echar una hojeada a los resultados 
del último padrón municipal de habi
tantes (1986), entre otras cosas para 
desterrar algunos datos erróneos que 
suelen darse por ciertos y para cono
cer más de cerca una realidad que se 
muestra muy distinta a la que desde 
algunos sectores se pretende presen
tar.

Página 48

•  MOTORES: Gasolina o Diesel, inyección,

1 6 válvulas, hasta 160 cv.

•  Desde 4,6  litros a los 100 Kms. ______

•  Tracción perm anente
\W  405 » „

a las 4 ruedas.

•  A ire A cond ic ionado. v

AUTO RALLYE ALCALA
Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43. Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 
A L C A L A  DE H EN A R ES (M A D R ID ).

su concesionario  
PEUGEOT TALBOT
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¿BUSCA VD. 
CALIDAD 
DE VIDA?

En ALCALÁ DE HENARES, 51 viviendas de 
lujo, 2.300 m2 de parque en el corazón de la ur
banización, y un gran centro comercial en el ac
ceso a la misma

Residencial Pastrana
A L C A L A' H E N A R E S

CHALETS, JARDINES Y COMERCIOS 
INFORMACION Y VENTA 

EN LA PROPIA URBANIZACION
Ctra. de Pastrana P.K. 1,300 

Tel. 880 78 88

< / .  \ngel Martin 1’urbla. n" 2H 
(junio a la antigua cárcel de mujeres! 
Telv: (9 II | 22 51 72 - 25 H  94
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I ^ O W R E O D E L L E C T O R

AMPLIADA LA DENUNCIA CONTRA EL CARTA ABIERTA A LOS QUE QUISIERON 
SECRETARIO DE LA ALCALDÍA/ ALCALÁ LA GUERRA DEL GOLFO PÉRSICO

Ante la deformación siste
mática de los hechos y la 
ofensa personal que el Sr. 
Díaz, secretario del Gabinete 
de la Alcaldía de Alcalá, em
plea como únicos argumentos 
para desviar el recto juicio 
del lector, prefiero evitar un 
inútil enredo intentando re
componer sobre sus tergiver
saciones la verdad del proce
so, que ya quedó, por mi par
te, debidamente expuesto. So
bre todo, deseo evitar el estilo 
chabacano y barriobajero del 
Sr. Díaz que delata, como de
sagradable tufillo, la pobre- 
dumbre que carcome todo su 
artículo.

Ante la confirmación por 
parte del Sr. José María Gar
cía Prieto de estar en conver
saciones sobre la coordina
ción del programa sobre 
“Aventura 92", se requieren 
algunas importantes puntuali- 
zaciones a las afirmaciones 
del Sr. Díaz.

Con todo, algunas breves 
puntualizaciones sobre las 
más graves:

1. - No es cierto que la Jor
nada de Aventura 92 en Alca
lá se organizara “a través de la 
FAE”, salvo en una segunda 
instancia.

La idea y el diseño del 
programa se los comuniqué 
personalmente a J. Manuel 
García Prieto, presidente de 
la FAE, antes de que él toma
ra cualquier iniciativa al res
pecto.

Y esa comunicación fue, 
por mi parte, obligada, debi
do a la actitud sectaria, parti
dista y antidemocrática del 
Sr. Modesto Quijada, conce
jal de Juventud, quien ante mi 
solicitud al respecto, no tuvo 
más respuesta que remitirme 
al aro monopólico del Sr. 
García como única vía posi
ble de hacer llegar las ideas al 
Gabinete.

Ante las noticias que reci
bo por el mismo Sr. García, 
de que están en conversacio
nes para que asuma el control 
exclusivo o principal del pro
yecto, he interpuesto la co
rrespondiente denuncia que 
será ampliamente explicada 
en posteriores declaraciones.

2. - No es cierto que Vd. 
quiera jugar en el mismo te

rreno que yo he jugado. Aun
que me halaga su afán segui- 
dista, eso no es posible. Aíor- 
tunadamete Vd. y yo somos 
muy distintos.

Vd. ha empleado, antes de 
dirigirse a la empresa, la lla
mada telefónica, el susurro al 
oído, la inflamación sesgada y 
cuanto se le haya ocurrido 
para influir en los centros de 
división neurálgica para este 
programa, y esto constituye 
un estilo puro y simplemente 
propios del más trasnochado 
fascismo, Sr. Díaz.

Le aclaro brevemente su 
entrevesada confusión jurídi
ca. Al Defensor del Pueblo se 
acude para hacer llegar al 
Parlamento la exigencia y ne
cesidad de que se cubra un 
vacío legal que, como en el 
presente caso, causa perjui
cios a los ciudadanos, Vd. no 
puede por tanto recurrir al 
D.P. porque en su opinión no 
se ha violado ningún derecho.

Sin. embargo, estoy en fa
cultad de comunicarle la am
pliación de mi denuncia a la 
vía judicial ordinaria, porque 
dado que detrás del proyecto 
hay posibilidades de financia
ciones económicas importan
tes (de las cuales se puede 
derivar un legítimo y equili
brado beneficio personal que 
resulta ridículo y descarado 
calificar como “negocíete”), 
cabe por ello, la aplicación

Caralela de legislaciones simi- 
ires sobre el derecho de pro
piedad intelectual. Que Vd. 

no lo comprenda no me ex
traña, porque para adquirir 
derechos de propiedad inte
lectual hay que saber aplicar 
la inteligencia y Vd. no debe 
estar demasiado experimen
tado en ello a juzgar por los 
hechos. Ese es el problema.

3.- Sobre sus referencias 
en cuanto a mi presentación a 
unas oposiciones, he demos
trado un amplio espíritu de
portivo, no importándome co
laborar, y Vd. lo sabe, con la 
persona que ganó la plaza. 
Creo que quien no aceptó la 
dimisión del Tribunal fue Vd. 
Sr. Díaz y que desde la som
bra ha estado poniendo toda 
suerte de obstáculos.

José María Llorente/Alcalá 
de Henares

Muchos ciudadanos, en 
estos tristes días, hemos se
guido con preocupación y a 
veces con indignación, las de
claraciones públicas de nues
tros representantes políticos 
en el Parlamento (excepto la 
honrosa excepción de Iz
quierda Unida) así como cier
tas editoriales de ciertos me
dios de comunicación en de
fensa de la mal llamada “coa
lición internacional”, ya que 
su verdadero nombre debería 
ser “bloque yanqui-sionista y 
sus lacayos”. Y en nombre de 

uienes no estamos de acuer- 
o con este coro aguerrido de 

salvapatrias quiero hacer al
gunas consideraciones.

Los que apoyan esta coali
ción, parten, sin mayores ave
riguaciones de una premisa: 
“Irak ha atacado a un estado 
soberano”. Pero esta premisa 
es totalmente falsa, si no des
de el punto de vista “legal”, sí 
desde el punto de vista moral 
e histórico. Kuwait es geográ
fica, cultural, étnica e históri
camente una parcela de la an
tigua Mesopotamia, por lo 
tanto es “de iure” una provin
cia iraquí; así lo fue durante 
la dominación turca y así lo 
han reclamado los sucesivos 
gobiernos iraquíes desde hace 
treinta años, con caso omiso 
de la ínclita O.N.U.

Por lo tanto, Irak tenía de
recho a anexionarse Kuwait. 
Y si no lo tuviera, ¿lo tiene 
acaso Marruecos para invadir

el Sahara?, ¿o China para 
ocupar Tibet?, ¿o EE.UU. 
para meterse en Granada o 
Panamá?, ¿o la Unión Soviéti
ca para continuar oprimiendo 
la libertad de verdaderas na
ciones como son Estonia, Le- 
tonia y Lituania?, ¿o Polonia 
para roba a Alemania las re
giones de Silesia, Pomerania y 
Prusia Oriental?, ¿o Inglate
rra para usurpar Gibraltar? 
¿o el mismo Irak para oprimir 
a los kurdos?, ¿o lo que es el 
colmo, Israel para anexionar
se toda la Palestina y ocupar 
Gaza, el Golán y Cisjorda- 
nia?, ¿o los sirios el Líbano?

Irak tiene derecho a recla
mar Kuwait. Otra cosa es el 
modo o la oportunidad de ha
cerlo. El único error, trágico 
para su pueblo, y del que es 
responsable el presidente Sa- 
dam Husseim, no es otro que 
el no haber medido sus fuer
zas y meterese “en camisa de 
once varas”. Pero los señores 
de la flamante “coalición in
ternacional” (ya podrían los 
valientes con todo su arsenal) 
no tienen ninguna justifica
ción moral para masacrar al

Eueblo iraquí. Esta guerra só- 
) se ha emprendido como la 

propia Iglesia Católica ha de
nunciado, por intereses eco
nómicos de algunos y como el 
obispo católico de Bagdag de
claró, para salvaguardar una 
inmoral explotación.

Antonio Hernández Pé- 
rez/Guadalajara

¡AFICIONADOS!
¡CIUDADANOS DE ALCALÁ!

Acudid el día 30 a las 5 de la tarde, 
al Pabellón Ruiz de Velasco, 

para demostrar ante TVE 
que esta ciudad quiere deporte.

CAJAMADR1D quiere quitar todas las 
secciones deportivas.

Peña "Marcha Verde"
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Juan-Pablo Mañueco

LA MANCHA SE EXTIENDE

"C1 n una provincia como la 
- ^ d e  Guadalajara en la 
que no han sucedido dema
siadas cosas desde que en 
1483 el arquitecto Juan 
Guas levantó el Palacio del 
Infantado hasta que la se
mana pasada se casaron 
por fin Marina y Camilo 
José Cela, en su chalecito 
de estilo inglés que disfru
tan junto al río Henares; en 
una provincia entrañable y 
coqueta así..., en donde, ex
cepción hecha de algunas 
crisis bélicas de carácter 
general y no originario ni 
nativo, todo discurre sose
gado y apacible, manso, 
previsto, dirigido, consabi
do y conforme a las disposi
ciones de las treinta y cinco 
o cuarenta personas que re
gentan la provincia..., pues 
en una Arcadia o Alcarria 
feliz así, resulta que se ha 
producido un cataclismo 
que conmueve los cimien
tos y anuncia que alborean 
nuevos tiempos, no se sabe 
si de peor o de mejor pela
je; empero distintos...

Tno de los pilares sobre 
'- 'lo s  que se asienta la 

economía alcarreña, la Caja 
de Ahorros Provincial de 
Guadalajara, ha anunciado 
que desaparece como tal 
entidad provincial y autó
noma, para entrar en un 
proceso de fusión con la 
Caja de Cuenca y de Ciu
dad Real. Proceso de ’fu 
sión’ se llama, que no de 
absorción; pero, como su
cede que la provincia de 
Guadalajara, además de 
entrañable, es frágil y po- 
co/poblada (incluso para el 
contexto de la región ’políti
ca’, que no histórica ni na
tural, en la que está inclui
da), fusiones como ésta son 
las que merecen echarse a

temblar, porque más bien 
parecen preludio de extin
ciones...

La c r ó n ic a  d e l  h e 
n a r e s  recogía la se

mana pasada valoraciones 
de nuestra redacción en 
Guadalajara, en el sentido 
de que podrá ser necesario o 
no iniciar un proceso de fu
sión para una Caja de Aho
rros pequeña, pero muy sa
neada; ahora bien, fusio
narse, en concreto, con la 
de Cuenca y  Ciudad Real es 
sin duda una decisión políti
ca, toda vez que tiene que 
ser la Junta de Comunida
des de Castilla/La Mancha 
quien apruebe el proyecto. 
T ^sta  semana recogemos 
- ^ la s  declaraciones de 
Fernando González, ex
presidente de la Caja Pro
vincial, que afirma que Cas
tilla-La Mancha es un mer
cado completamente satu
rado, mientras que “el Co
rredor del Henares es un 
mercado en clara expan
sión”. Además de ser el na
tural e impuesto por la geo
grafía, añadiríamos noso
tros, frente a las pretensio
nes estrafalarias, impulsa
das por la Junta Autonómi
ca, de ponerle puertas al 
campo de la coherencia es
pacial.
^También la prensa pro- 

vincial alcarreña, “Nue
va Alcarria”, “Flores y
Abejas” y “Guadalajara
2.000", se ha llevado, predo
minantemente, las manos a 
la cabeza al conocerse el 
proyecto de fusión, inter
pretándolo como una deci
sión política.
T 'Jesde la perspectiva más 
*** amplia que nos otorga 
a LA CRÓNICA DEL HE
NARES nuestra posición 
central en el Corredor,

queremos apuntarles, a 
nuestros queridos colegas 
de la prensa en Guadalaja
ra, una nueva vertiente de 
la importancia de la oca
sión histórica que puede 
perderse con esta fusión 
anti-natura.
/^ u a n d o  hace unas sema- 
^ -'nas, la Caja de Guada
lajara abrió su primera ofi
cina en Alcalá, nosotros sa
ludamos el acierto de esa 
medida de expansión, su
brayando que no menos de 
20.000 alcarreños (entre los 
nacidos en esa provincia y 
sus hijos) habitan hoy en 
Alcalá (el segundo enclave 
de guadalajareños, pues, 
sólo superado por la capi
tal), y que otros muchos mi
les se relacionan a diario
mutuamente por motivos 
comerciales o de trabajo. 
Todo ello, en un contexto 
expansivo como es el Co
rredor, indica cuál debería 
ser el lugar de expansión de 
la economía alcarreña... 
Ahora parece ser que se 
opta por el dislate geográfi
co, aunque político.

1 proceso autonómico 
-■-'erróneo en que fue em
barcada (que no ’se embar
có’) Guadalajara en los 
años 80, y que hasta ahora 
no había generado más que 
una Junta de Comunidades 
que sólo producía sonrisas, 
puede provocar con esta fu
sión su primer daño irrepa
rable... Aún estamos a tiem-

T a mancha del error au- 
-■-'tonómico que desco
yunta al Corredor del He
nares, en contra de la geo
grafía, de la lógica y del fu
turo sensato de sus gentes, 
parece que quiere exten
derla la política del empeci
namiento...

C ON F I E
La sorpresa de la semana 

en Alcalá de Henares ha sido 
la ’tocata y fuga’ de Luis Ga- 
rrido-Lestache, flamante presi
dente y militando al completo 
del nuevo grupo Mixto del 
Ayuntamiento alcalaíno. Deja 
el Partido Popular por “discre
pancias políticas y  no persona
les”, según él dice. En el pleno 
del pasado martes, tras la per
tinente petición al alcalde, este 
último comunicó la creación 
del nuevo grupo.

Lestache ha declarado a los 
medios de comunicación que 
él no pisa la sede del Partido 
Popular desde hace tres años, 
por lo que poco es lo que pue
de opinar de sus compañeros 
de grupo y de partido. Aunque 
el presidente ael PP de Alcalá, 
José María Benedicto, “no es 
una persona de m i agrado”, di
ce Lestache, lo que parece in
dicar que las discrepancias 
’políticas’ se van vistiendo ya 
con el ropaje de los nombres y 
apellidos.

Quien ahora resulta que sí 
dispone del agrado de Lesta
che es el partido socialista, que 
le parece “el más coherente” 
entre los partidos.

Tal vez a esta conclusión 
haya llegado entre baza y baza- 
de sus múltiples partidas de 
cartas en la Casa del Pueblo 
socialista, afición, entre otras, 
que cultiva desde hace tiempo.

Dada su pericia en los jue
gos de azar, ahora ha decidido 
arrojarse al proceloso vacío 
del Grupo Mixto, cuando fal
tan apenas dos meses para las 
elecciones...

Peor no puede empezar la 
carrera electoral del PP/alca- 
laíno. Para demostrar su res
peto a la autonomía de los mu
nicipios, dan a conocer sus ca
bezas de lista... en Madrid. A 
continuación se les rebela la 
vieja guardia del partido, que 
se considera vejada y maltrata
da, y ahora Garrido Lestache 
les propina una sonora bofeta
da, sin otro propósito que el de 
levantar una polvareda pública 
que dañe la imagen del que fue 
su partido en unos momentos
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NCI AL
tan cruciales y decisivos.

Como, por otra parte, la 
labor del PP en la oposición 
durante estos cuatro años no 
ha sido muy lucida, que diga
mos, y el CDS se encuentra 
en horas bajas, hay quien dice 
que estas elecciones van a re
sultar un paseo para el 
PSOE.

Garrido Lestache, que
paladeó su momento de glo
ria en el pleno municipal de 
anteayer, cuando salió a los 
pasillos antes de finalizar y 
fue asediado por una nube de

Periodistas, fue increpado ve- 
ementemente por Rosa Ra
mírez, coordinadora electoral 

de Alcalá y comarca del PP, 
quien se hartó de llamarle 
“traidor, impresentable, haz
merreír político, nicolaspiñei- 
ro” y otras lindezas, que Les
tache encajó con sonrisas de 
incomodidad, buscando el 
burladero, dicho en jerga tau
rina.

Lo que no ha querido des
velar es en que sentido votará 
en el pleno de presupuestos 
que se celebrará, previsible
mente, dentro de dos sema
nas, cuando se ha convertido 
en la llave para su aproba
ción. El concejal de Hacienda 
ha estado teniendo una serie 
de negociaciones con Izquier
da Unida, con las consiguien
tes concesiones a esta coali
ción, las cuales pueden verse 
en peligro. Y es que es mu
cho más fácil convencer a un 
concejal que está de non y 
querría ser par, que lidiar 
con un grupo. La pregunta es, 
¿a cambio de qué?

Cambiando de tercio, los 
jóvenes del ’populares’ no es
tán de acuerdo con el comen
tario que hacíamos aquí la se
mana pasada en el sentido de 
que habrá que llevarles los bi
berones al Ayuntamiento. 
Consideran a Esther García 
la candidata idónea a alcalde
sa y que tienen personas muy 
capaces en N.N. G.G.

Cuando ya parecía que el 
PSOE había conseguido 

conformar una candidatura 
definitiva para las próximas 
elecciones municipales, des
de diversos sectores me llega 
el insistente “rumor” de que 
aún podría haber algún otro 
cambio. La razón: que al
guien no parece conforme 
con la presencia de mujeres 
en la lista y reclama el cum
plimiento estricto del famo
so veinticinco/por/ciento. De 
esta forma, una mujer entra
ría en el puesto décimo se
gundo, descendiendo un lu
gar Jesús Domínguez Lazo, 
Fernando Español y el ac
tual responsable de Cultura, 
Modesto Quijada, al que se 
le pondría muy, muy difícil la 
posibilidad de repetir.
T )o r  otro lado, esos mismos 

comunicantes me expli
can que definitivamente nin
gún alcalaíno irá en la candi
datura del PSOE para las 
autonómicas. La razón: 
“Madrid” pidió para la lista 
una mujer, la Agrupación de 
Alcalá presentó a José Ma
ría Irastorza y, claro, pese a 
su segundo nombre, pues no 
coló. Así, un cuatrienio más 
Alcalá de Henares la tercera 
población de la Comunidad, 
con más de 160.000 habitan
tes, volverá a quedarse sin 
representación en una Cá
mara que se supone “regio
nal”. Estupendo. Uno 
no acaba de compren
der muy bien cómo 
Madrid pidió una mu
jer ¿es qué allí no tie
nen? o ¿es qué opta
ron por cubrir el cupo 
a costa de los “pue
blos”? Pero por otro 
lado, si Madrid pedía 
una mujer ¿por qué los de 
aquí se pasan de “listos” y 
mandan a Irastorza? Me da 
la impresión de que aquello 
que aseguraba en este mis
mo “patio” hace cosa de un 
mes se confirma: el total de
sinterés de los comités y 
agrupaciones locales de los 
partidos mayoritarios por 
meter en el parlamento au
tonómico a un hombre/mu- 
jer de la “tierra”, alguien 
que viva y conozca sus pro-

EL PATIO

M. Vicente Sánchez Moltó

DE TANTOS/POR/CIENTO

blemas, en suma una voz vá
lida y representativa.
CJea como fuere, la “pre- 
^  senda” de la mujer de 
cara a las municipales no es 
exclusiva en la familia socia
lista. Ahí tenemos el caso de 
Esther García, mujer y jo
ven, y que, me cuentan, ha 
sido situada en cabeza por 
los populares con el fin de 
hacerse con el voto de am
bos colectivos y así lo vende
rán en campaña. La nomina
ción de Esther ya está tra
yendo cola dentro de su pro
pia formación política: dicen 
que ésta, entre otras, ha sido 
la causa del paso al grupo 
mixto de Garrido Lestache. 
/fo m en tab a  todas estas 
^-''cuestiones con una bue
na amiga, feminista conven
cida desde hace muchos 
años, y me decía algo así:

Si se pretende la presencia de la 

m ujer en la política, habría que 

empezar desde abajo: incorporando 

a la m ujer en las distintas 

organizaciones.

“Llevan un siglo utilizándo
nos en publicidad y ahora lo 
hacen en política también 
para ’’vender" una imagen; la 
mayoría de las candidatas 
son meros floreros". La cosa 
no me parece tan sencilla, 
pero desde luego tengo la 
impresión de que con el di
choso tanto/por/ciento, no 
están haciendo ningún favor 
a la mujer. Imponer un por
centaje resulta por si mismo 
dudoso y polémico; si las

mujeres constituyen aproxi
madamente el 51% de la po
blación, reducir su presencia 
al 25% parece algo “deni
grante”. La incorporación 
de la mujer a la sociedad de
be estar por encima de todas 
estas cuestiones, debe ser 
plena, total y si en algo debe 
basarse es, lisa y llanamente, 
en la igualdad real de opor
tunidades.
"C^n lo que toca a la políti- 
•*-^ca, a nadie se le escapa 
que la participación de la 
mujer es, hoy por hoy, bas
tante reducida. Amigos de 
distintos partidos me reco
nocen que la mayoría son 
cónyuges o familiares de mi
litantes. Si se pretende la 
presencia de la mujer en la 
política nacional, autonómi
ca o local, habría que empe
zar desde abajo: incorporan

do a la mujer en las 
distintas organiza
ciones a través de 
un programa políti
co e ideológico que 
cotemple y asuma su 
situación y reivindi
caciones. Lo demás 
vendrá a renglón se
guido de forma na

tural.

Líos ciudadanos de a pie, 
los permanentes “paga

nos” y los votantes “por un 
día” -que, no se olvide, so
mos la inmensa mayoría- lo 
que queremos es que nues
tros representantes sean 
buenos y eficaces gestores y 
para eso las candidaturas 
deben estar integradas por 
los/as mejores, sin más, y no 
sometidas a tantos/por/cien- 
to impuestos.
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ECOLOGIA Y 
MEDIO AMBIENTE

■  “Et interesante contemplar una ribera frondosa, cubierta de plantas 
de muchas especies, viendo varios insectos revolotear de un lado a 
otro, a la vez que los gusanos se arrastran por la tierra húmeda, y 

reflexionar que estas figuras primorosamente construidas y tan 
distintas unas de otras, han sido creadas por leyes que actúan 

alrededor de nosotros” DARWIN (1.809-1.882)

Ha terminado una tremenda guerra 
que ha dejado una profunda huella en 
mi vida, al contemplar los horrores de 
la misma y sus consecuencias.

Veo con tremendo dolor o impo
tencia las personas que han perdido la 
vida de una u otra forma, de una u otra 
edad, de uno u otro bando.

Veo las cosas, los centros de traba
jo, veo dos países semiderruidos con 
montañas de chatarra que han valido 
su peso en oro.

Pero lo que me deja desconcertado 
y perplejo son las imágenes de ese mar 
lleno de crudo, atrapando a montones 
de especies, destruyendo ese “hábitat” 
quizás por los siglos de los siglos. Esos 
pozos de petróleo ardiendo, no porque 
se queme esa materia prima que es im
portante para la Humanidad, sino por
que sin duda están ejerciendo un efec
to en la atmósfera que va a causar 
grandes transtornos es una importante 
parte del planeta.

Ante tanta adversidad sólo me cabe 
la siguiente reflexión: qué brutos so
mos. Qué poco avanza la humanidad, 
mejor dicho, cómo retrocede. Qué poco 
pensamos en las cosas verdaderamente 
importantes. Cuánto daño somos capa
ces de hacernos a nosotros mismos y 
los que con nosotros comparten el pla
neta Tierra.

Pero Vds. pueden suponer que no 
sólo voy a hablar, mejor dicho escribir, 
de la Ecología y el Medio Ambiente en 
sentido universal. Voy a referirme co
mo es mi costumbre en éste y en todos 
los temas que vengo desarrollando en 
LA CRÓNICA DEL HENARES a la 
Ecología y el Medio Ambiente, en el 
ámbito del Término Municipal de Al
calá.

Son muchos los factores que inter
vienen en Alcalá sobre esta problemá
tica, entre los que destaca el estado de 
nuestros ríos, el estado de limpieza en 
que se encuentra nuestras calles y  pla
zas, el vertedero municipal, el parque 
natural, los vertidos incontrolados, ya 
sean líquidos, sólidos o gaseosos, el nú
mero y  extensión de nuestros parques y  
jardines, el estado en que se encuentran 
éstos, el ’Plan verde’, el estado y  salud 
de nuestros árboles, el estado y  cuidado 
de nuestra fauna, los recursos públicos

que la administración local y  de la 
CAM pone para atender todo lo relacio
nado con la ecología y medio ambiente 
y  por último, la educación de niños, 
adultos y  mayores sobre estos temas.

■  PARQUES Y JARDINES

La falta de parques y zonas verdes 
dentro del casco urbano, es tan eviden
te que no necesita de grandes explica
ciones para convencer. Es notable que 
barrios importantes de la ciudad care
cen de zonas de esparcimiento por lo 
que sería conveniente ampliar el par
que O’Donell a las Eras del Silo, recu
perar para el distrito VII la Quinta de 
San Luis, recuperar la Huerta de Se
mentales en el distrito IV, la Huerta 
del Palacio Arzobispal para los distri
tos I, II y III, terminar lo antes posible 
el Parque de la Serna, realizar en el 91 
la reconversión del Vivero en parque, 
ampliar el de la Ermita de los Santos 
Niños hasta los solares contiguos, 
propiedad de Salomón, ampliar la Pla
za de Alonso Carrillo, hacer un nuevo 
parquecito en el solar de la calle del 
Escudo y otros entre el Ambulatorio 
del Val y la calle Lope de Figueroa y el 
colegio público Picasso, construir otro 
en el Huerto de los Leones en la calle 
Empecinado y todos aquellos que sean 
posibles.

Al mismo tiempo, habría que mejo
rar el estado de los mismos ya que no 
hace falta nada más que darse una 
vuelta para darse cuenta del estado de 
abandono en que se encuentran los 
mismos.

■  ESTADO DE NUESTROS RIOS

RIO HENARES:

Su cauce al paso por Alcalá está 
lleno de chatarra que sería convenien
te, si no afecta al placton, sacarla.

Sus riberas están llenas de porque
ría, sobre todo en la margen derecha, 
siendo de escándalo la Fuente de la 
Salud. Lo más preocupante son los

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

vertidos de aceite a sus orillas, sin olvi
darnos de algún que otro vertido in
dustrial.

En aspecto positivo, el tener prácti
camente con alguna excepción las 
aguas residuales depuradas gracias a 
las depuradoras de urbana e industrial, 
gracias a esa gran labor realizada por 
mi camarada de partido y compañero 
de I.U. Jesús Pajares, que ahí ha que
dado para la historia, para que la ciu
dad de Alcalá se dé cuenta de lo que 
es la gestión de la izquierda, la de ver
dad.

La recuperación de sus márgenes 
que podía haber sido un acierto, sin 
embargo, en la zona que hay detrás de 
la Ciudad Deportiva se ha hecho un 
paseo muy bonito pero se han hecho 
grandes destrozos, el resto es total
mente insuficiente, aunque la parte 
que va desde la Casa de la Juventud 
hasta Nueva Alcalá está algo mejor.

RIO TOROTE:

A la altura del puente de la N-II y 
la vía y en el puente de la Carretera de 
Daganzo, está hecho un estercolero, 
con vertidos de aceite por doquier la
tas y otros desechos.

ARROYO CAMARMILLA:

Aunque se han hecho varias actua
ciones para mejorarlo hay zonas que 
están hechas una calamidad, sobre to-' 
do la que hay junto a la urbanización 
IVIASA en el distrito VIII y la con
fluencia con el Heanres, allí hay dos o 
tres coches en su cauce aparte de otras 
lindezas.

■  PARQUE NATURAL

Este sigue abandonado y descono
cido para la inmensa mayoría de los 
ciudadanos alcalaínos. Sería conve
niente que, aparte de servir para que el

Pasa a página siguiente
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Sr. Alcalde y su séquito se ha
gan la foto de vez en cuando, 
sirviese como zona de recreo 
para nuestros conciudadanos 
con una normativa que exigie
se el debido respeto y cuidado 
del mismo. Habría que cuidar
lo un poquito más y parar de 
una vez la gravera que hay en 
el mismo.

■  PLAN VERDE O PLAN 
AMARILLO

Esto creo que es la broma 
de peor gusto que el Equipo de 
Gobierno Socialista ha gastado 
a los ciudadanos alcalaínos en 
la presente legislatura.

Todo lo demás es palabre
ría, propaganda cara, muy ca
ra, que tenemos que pagar to
dos, tomadura de pelo, poca 
seriedad, despilfarro y mucha 
parafernalia, mucha, toda la 
que se diga es poca. Lo de las 
“macetitas” del Sr. Alcalde, 
tiene “tela”, pero mucha “te
la”.

Señores del Equipo de Go
bierno, Sr. Alcalde, Señores 
Concejales, si de verdad que
remos tener una ciudad llena 
de árboles nos lo debemos to
mar un poco más en serio.

Para empezar hay que ver 
con qué recursos se cuenta, 
porque el problema no es 
plantar un árbol, es cuidarlo 
después y sobre todo respetar
los. El que yo me extienda aquí 
enumerando las tropelías que 
Vds. han cometido me faltaría 
papel, pero como muestra sólo 
un botón: Plaza Villa de Talan- 
ce. Después de eso y ver los 
miles de alcornoques vacíos en 
nuestra ciudad, sobran las pa
labras.

■  LIMPIEZA DE LA 
CIUDAD

Ya la semana pasada me 
referí a ese tema porque en
tiendo que es un tema que por 
su importancia requería un ca
pítulo entero, aunque entre 
dentro del tema que hoy estoy 
tratando.

■  VERTEDERO 
MUNICIPAL

Se debe ir planteando la 
necesidad de ir eliminando 
nuestros residuos sólidos a tra
vés del reciclado, para lo cual 
no sería descabellado el plan
tearse la instalación de una

planta de reciclaje de madera, 
hierro, plástico, caucho, pilas, 
papel, cartón, vidrio, resto de 
comida y otros.

■  FLORA Y FAUNA DE 
ALCALA

Al proteger las riberas de 
nuestros ríos, estamos prote
giendo nuestra flora y nuestra 
fauna y estamos protegiendo la 
naturaleza.

Los ejemplares más signifi
cativos de nuestras especies 
son las cigüeñas, símbolo ya de 
Alcalá de Henares. Mucha fo
to y parafernalia en relación 
con las majestuosas zancudas, 
pero el apoyo municipal para 
la protección de éstas na sido y 
sigue siendo prácticamete nu
lo, como demuestra la muerte 
de varios ejemplares de éstas 
en años pasados y reciente
mente otra vez.

La persoa que se ha ocupa
do de éstas los últimos años ha 
recibido poco apoyo y cuando 
lo ha recibido ha sido con mar
cado carácter electoralista.

■  JARDIN BOTANICO

Es una idea maravillosa de 
la Universidad, pero faraónica. 
Yo estando de acuerdo con 
ella, digo que sería convenien
te antes de hacer el proyecto 
hacer un estudio del coste de 
su mantenimiento y quien lo 
tendría que pagar y que nece
sidades de agua va a necesitar.

También sería conveniente si 
ésta podría sacarse de nuestro 
subsuelo, o por el contrario 
habría que extraerla del río, 
con lo cual se podrían crear 
serios problemas.

■  AGENTES 
ALTAMENTE 

CONTAMINANTES

Siendo Alcalá una ciudad 
con una fuerte industria quími
ca, es conveniente tomar serias 
medidas en los vertidos a la at
mósfera o a las aguas, tampoco 
nos debemos olvidar de los re
siduos del hospital, ni tampoco 
de las pilas u otros agentes al
tamente contaminantes, como 
aceites, lubricantes, sosas y 
otros ácidos.

■  RUIDOS

Normativa y vigilancia es 
urgente aplicar en este campo 
pues el nivel de ruidos de toda 
índole que soportamos influ
yen más de lo que pensamos 
en nuestra salud y en nuestras 
vidas. La calidad de vida no se 
mide sólo por las cosas que 
uno tiene, sino por las condi
ciones en que las disfruta.

■  NORMATIVA Y 
VIGILANCIA

Aún contando con normas 
de Policía y buen gobierno que 
contemplan bastante legisla

ción sobre el tema, es conve
niente que el municipio cuente 
con una normativa sobre Eco
logía y Medio Ambiente que 
obligue a respetar la naturale
za. En cuanto a la vigilancia ha 
de ser más precisa y eficaz..

■  RECURSOS

Técnicos: Hay que dotarse 
de aquellos elementos que ha
gan posible conseguir los obje
tivos programados.

Humanos: Para hacer frete 
a todo lo aquí enunciado y no 
enunciado, hace falta equipos 
de profesionales eficaces y con 
una preparación adecuada pa
ra cada uno de los departa
mentos descritos.

Económicos: No vale con 
poner en un programa que se 
van a hacer no sé cuantos par
ques y que se van a poner cien 
mil árboles, hay que progra
mar costes e impuestos que 
hay que pagarlos y decirles a 
los ciudadanos lo que esto va a 
costar para que digan si están 
de acuerdo.

■  EDUCACION 
MEDIOAMBIENTAL

No vale con regalar mace
tas y camisetas, todo lo ante
rior no será posible si no existe 
una conciencia ciudadana so
bre la ecología y el medio am
biente. Para obtener ésta de
bemos ser educados pequeños 
y mayores.
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El Alcalde de Alcalá 
ÚLTIMA NOTICIA

Florencio Campos Corona 
Alcalde de Alcalá de Henares

CALOR HUMANO

\7 iv e n  fuera de su tierra, 
T  rodeados por paisajes, 

temperaturas e idiomas ex
traños. Viven, en muchos 
casos, rodeados de una so
ciedad que les es hostil, en 
lugar de estar inmersos en 
ella. Los hay de todas las 
edades y de todas las condi
ciones. Son los emigrantes.

Uno de ellos me contaba 
los inviernos alemanes 

en Stuttgart, con el termó
metro que no subía de los 
15 bajo cero, con las calles 
heladas y un vaho gélido en 
la bufanda a las seis de la 
mañana. Allí, me decía, le 
echan al cemento un anti
congelante para que no se 
hiele mientras lo amasan.
T uego está el otro frío, el 

-^ p e o r  y más traicionero, 
el que congela el alma en lu
gar de los dedos, ese frío so- 
cioambiental que te deja so
lo, de espaldas al resol de la 
gente. Un frío hostil que só
lo se combate en los ghetos, 
en las casas regionales que 
surgen allí donde hay más 
de tres españoles que se 
sienten solos.
T^ambién me comentaba 

las costumbres. Extra
ñas costumbres que se esti
lan por esos países de Euro
pa que este buen amigo no 
quería para sí. Trabajan 
mucho, eso está bien, pero 
no se divierten. Al menos 
no lo hacen como nosotros 
solemos hacerlo. Allí salen 
un par de días y beben hasta 
el colapso, hasta que se 
pierde el sentido de las co
sas. Mi amigo se acordaba 
todos los días de las tapitas 
del bar. “Aquí en España- 
no hay que buscar un bar, 
siempre hay uno. En cada 
manzana hay un bar y si en
tras en él puedes ver a la

gente contenta, tomando un 
’chato" y unos boquerones 
(benditos sean). La gente 
no está borracha. iHombre! 
a lo mejor con un par de ca-

fpero no bebidos.
ódo el mundo es educa
do y el camarero, aun

que no te conozca, te co
menta con gracia el partido 
del Betis o lo gordo que se 
está poniendo. En fin,l se 
habla. No estás solo. Se tra
baja para vivir, no se vive

fa trabajar".
odo esto me hizo pen
sar. Pensar sobre la re

ceptividad de los pueblos. 
Sobre lo acogedor que re
sulta para los que llegan de 
fuera una sonrisa, una pa
rrafada a tiempo. Me hizo 
pensar en Alcalá. Aquí, casi 
todos somos emigrantes, ca
si todos vinimos de fuera un 
buen día en busca de un tra
bajo y luego nos quedamos. 
Porque, todo hay que decir
lo, aquí llegamos por moti
vos laborales, luego la sor-

E;a fue otra.
o que nos ha ofrecido 
Alcalá no ha sido sólo 

trabajo, sino un sitio para 
vivir, un lugar sorprenden
temente agradable, con dis
tancias justas, con calor hu
mano, con ese algo que per- 
miete no sentirse extraño, 
sino que te sientas parte de 
la ciudad, que la enseñes 
con orgullo.
O o r  eso hay que seguir 

trabajando y viviendo: 
por mantener Alcalá como 
acogedor lugar de encuen
tro. Ese lugar donde los que 
llegan de fuera no se sienten 
desarraigados, esa ciudad 
donde pasear al sol del ca
lor humano hace olvidar las 
distancias. Ese sitio perfecto 
para vivir.

Menos puestos en la lista para los ex-CDS

LOS RENOVADORES 
SE DESVINCULAN DE 

ABEL CADIZ
Los problemas que se han 

dado para la formación de las 
respectivas candidaturas en 
los partidos tradicionales co
mo IU, PSOE v PP en Alcalá 
de Henares, han alcanzado 
durante esta semana a los in- 
dependentistas apupados en 
torno a la candidatura R.I.A. 
(Renovadores Independientes 
de Alcalá), que definitivamen
te encabezará Javier Zurdo.

Según se ha podido cono
cerse, las disputas se están 
produciendo respecto a los 
cinco primeros puestos, que 
en la propuesta inicial están 
adjudicados a personas con 
trayectoria claramente inde
pendiente, habiendo quedado 
relegado a posiciones de me
nores posibilidades el sector 
ex-cedesista.

De esta manera podría 
producirse un cierto distan- 
ciamiento entre la ARD (Aso
ciación Renovación Democrá
tica), que lidera Abel Cádiz, y 
el propio R.I.A., que acome
tería esta cita electoral despo
jado de la rémora de un sector 
identificado “excesivamente” 
con adscripciones políticas de 
anteriores militancias.

Algunos independientes 
consultados sobre estos pro
blemas han restado importan
cia a los mismos, asegurando 
que “es natural que las expec
tativas electorales que algunas 
encuestas nos ofrecen aesen-

cadenen este tipo de situacio
nes”.

Estas mismas fuentes ase
guran que la lista definitiva ve
rá la luz en fechas inmediatas 
y que es lógico pensar que el 
candidato a la alcaldía, Javier 
Zurdo, disponga de un amplio 
margen para conformar un 
equipo de eficacia y gestión 
ante las eventualidades que 
pueden producirse.

Sobre esas “eventualida
des” las mismas fuentes afir
man que no es descabellado 
pensar que Javier Zurdo pue
da alzarse con la Alcaldía de 
Alcalá, si se atiende a las pre
visibles “quinielas” de resulta
dos electorales: “En cualquie
ra de los casos, el trabajo des
de la oposición requiere los 
mismos niveles de rigor y 
compromiso”.

■  CONCIERTO DE 
“COMPLICES”

Por otro lado, los Renova
dores Independientes de Al
calá han organizado un con
cierto con el grupo de música 
pop Cómplices, formado por 
María Monsonís y Teo Car- 
dalda (ex-Golpes Bajos), que 
se celebrará el próximo 27 de 
abril a las 9,30 ae la noche en 
el pabellón polideportivo de 
“El Val”.

CONVOCADAS LAS JORNADAS DE 
PERIODISMO LOCAL Y AUTONOMICO

Todos los redactores gráfi
cos free-lance que realicen su 
trabajo en la Comunidad de 
Madrid han sido convocados a 
participar en la exposición de 
fotografía de prensa que se re
alizará con motivo de las las 
Jornadas de Periodismo Local 
y Autonómico que se celebra
rán en próximas fechas en el 
Centro de Salud municipal de 
Alcalá de Henares.

En este certamen podrán 
concurrir todos aquellos re
dactores gráficos que no per
tenezcan a la redacción de al
gún medio o agencia.

Se podrán enviar un máxi
mo de tres imágenes por au
tor, en blanco y negro, con 
formato 24x30, montadas en 
cartulina blanca o negra de 
40x50 y que correspondan a 
acontecimientos producidos 
durante 1990 y 1991.

Las fotografías deberán es
tar en el gabinete de prensa 
del Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares (situado en la pla
za de Cervantes, s/n), 28801, 
antes del día 1 de abril de 
1991.

De esta exposición, se se
leccionará una fotografía.
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Ante la posible desaparición del baloncesto, balonmano y ciclismo

EL AYUNTAMIENTO PEDIRÁ A CAJAMADRID 
QUE REVOQUE SU DECISIÓN DE ELIMINAR 

TODAS SUS SECCIONES DEPORTIVAS
Los aficionados se muestran muy escépticos y  desconfiados ante una posible solución

Los aficionados al deporte en Alcalá se han movilizado rápidamente. En la imagen, 
una pancarta colocada en el Pabellón Ruiz de Velasco este fin de semana

El pleno del Ayuntamiein
do alcalaíno de anteayer, 
miércoles, aprobó por unani
midad una moción presentada 
por los tres grupos de la opo
sición, (CDS, PP e IU) y que 
apoyó el partido socialista, se
gún la que el Ayuntamiento se 
dirigirá al consejo de adminis
tración de la Caja de Madrid 
para manifestarle el desacuer
do de todos los integrantes 
del consistorio con la elimina
ción de las secciones deporti
vas de la Caja, baloncesto, ba
lonmano y ciclismo.

Por ello, el Ayuntamiento 
pedirá oficialmente al citado 
consejo que revoque la deci
sión que aprobó el pasado 19 
de febrero, de elimina; las 
secciones deportivas de Caja- 
madrid en Alcalá.

Unas secciones que sus
tentan a los únicos equipos de 
élite que tiene Alcalá. El 
equipo de balonmano está en 
la división de honor y el de 
baloncesto en primera divi
sión, con posibilidades de as
cender a la liga ACB.

En la asamblea de consejeros de la 
entidad que se celebró ayer estuvo pre
sente Javier Zurdo, consejero en repre
sentación del Ayuntamiento alcalaíno, 
que transmitió estas peticiones a la 
asamblea

H  La Caja mantendría su 
aportación económica

Por su parte, el Ayuntamiento man
tiene negociaciones con la Caja de Ma
drid, desde que tuvo noticia de la deci
sión antes citada, la cual puede suponer 
la desaparición del deporte de altura 
en una ciudad con 160.(X)0 habitantes.

Según manifestaciones del propio 
alcalde, Cajamadrid tiene planes de ex
pansión que supondrán la apertura de 
sucursales en varias ciudades españo
las. Estos planes se verían perjudicados 
en caso de que un equipo con el nom
bre de la Caja se enfrentase al equipo 
local, dañando la imagen de la entidad 
de ahorro.

Según señaló Florencio Campos, 
Cajamadrid no tiene intención de reti

rar sus inversiones en programas de
portivas, e incluso planea aumentarlas y 
potenciar todos los deportes de base.

A la vez, estaría buscando “la forma 
de mantener las actividades deportivas, 
pero sin correr el riesgo de un rechazo, 
ante las habituales rivalidades en las ca
pitales de provincia con sus equipos 
provinciales”. Estas intenciones le han 
sido expuestas al alcalde en una carta 
que recibió el pasado viernes.

El concejal de Deportes, Jesús Do
mínguez, está estudiando una fórmula 
de hacer compatibles ambos planes, 

ue el alcalde ya le comentó al presi
ente de la Caja. Esta se basaría en un 

acuerdo entre Ayuntamiento y Cajama
drid según el cual el primero asumiría 
la gestión de las secciones deportivas y 
la segunda mantendría como subven
ción su aportación económica, de 280 
millones de pesetas.

De esta forma, los equipos se man
tendrían, aunque con otro nombre,"Al
calá” u otro.

La gerencia del club, cuyas oficinas 
actualmente están en Madrid, se tras
pasaría a Alcalá, creándose una estruc
tura de sociedad deportiva, con una 
junta directiva que tendría que ser ele

gida por unos socios que ahora no tie
ne, pues sólo existe la figura del abona
do.

H  Fórmulas de permanencia

Una de las ideas que se barajan es 
ue los nuevos clubes lleven el nombre 
e Club Baloncesto Alcalá, por ejem

plo, con publicidad en las camisetas o 
alguna manera de potenciar la publici
dad indirecta de Cajamadrid, a cambio 
de mantener su inversión, algo que ase
guran no van a retirar, sino a elevar.

Otra idea es que Cajamadrid inter
venga publicitariamente en los progra
mas deportivos que el Ayuntamiento 
tiene en marcha y en proyecto, ya que 
el municipio no puede destinar ahora 
ningún dinero de los programas que 
tiene a mantener a los equipos que has
ta ahora han llevado el nombre de Ca
jamadrid, según especificó el alcalde.

La cuestión es que el nombre de los 
equipos no sea Cajamadrid, aunque es
ta siga subvencionando a los mismos, a 
cambio de ciertas contrapartidas.

Félix Rodríguez
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“LA SEDA DE BARCELONA” PARO 24 HORAS

LA EMPRESA QUIERE REDUCIR EN CIEN 
PERSONAS LA PLANTILLA ALCALAÍNA

Los trabajadores aspiran a obtener una subida igual al IPC, sin necesidad de convenio

*  trabajadores 
|a  sedo no qui 

s e r  v i c t i m a s  
mata gestión

La práctica totalidad de 
los 770 trabajadores alcalaí- 
nos de “La Seda de Barcelo
na” pararon durante veinti
cuatro horas el pasado lunes, 
desde las seis de la mañana 
hasta la misma hora del mar
tes. Esta es la primera medi
da que los sindicatos han 
puesto en marcha al no lle
gar a un acuerdo con la di
rección en cuanto al conve
nio laboral.

La Seda es una empresa 
situada en la carretera de Al
calá a Camarma que se de
dica a la fabricación de fibras 
textiles sintéticas, como la 
poliamida y el rayón y otras, 
produciéndose la primera en 
Alcalá. Actualmente, mien
tras la empresa ofrece una 
subida salarial de un 3%, los 
trabajadores piden un au
mento equivalente al incre
mento del Indice de Precios 
de Consumo (IPC), igualán
dolo al IPC que se produzca 
a finales de año, entre un 5 y 
un 7 por ciento.

Las negociaciones para el 
convenio se comenzaron ha
ce dos meses, y entonces los 
trabajadores pedían una su
bida del 9%, reducción de 
jornada y diversas mejoras 
sociales. La empresa les res
pondió que la situación eco
nómica de “La Seda de Bar
celona” era mala, y ofrecía 
un incremento del 0%, y pro
rrogar la mayor parte del 
convenio antiguo, sin firmar 
uno nuevo.

■  Subida igual al IPC

Tras un mes de reuniones 
la empresa ofreció una subi
da del 3%, “haciendo un su
premo esfuerzo”, según sus 
propias palabras. Los porta
voces sindicales aceptaron 
que no hubiese convenio este 
año, pero sí una revisión sa
larial que garantizase el po
der adquisitivo de los em
pleados, por lo que han pedi
do una subida que sea igual 
al IPC real de este año, en

torno al 5%, con un ajuste al 
final de año en caso que fue
se superior. Tras esta oferta, 
se han seguido las negocia
ciones, en las que la empresa 
se ha mantenido en su oferta 
del 3% y una posible subida 
dependiendo de la marcha 
de la empresa, de la produc
ción y de las pérdidas que 
sufriera.

“Pero nosotros no esta
mos dispuestos a vincular el 
poder adquisitivo de los tra
bajadores a ninguna otra 
cuestión, a la vez que consi
deramos que pedimos una 
mínima garantía”, afirmaba 
Francisco Calles, presidente 
del comité de empresa por 
CCOO.En las próximas reu
niones y en caso de no llegar 
a un acuerdo, se continuarán 
los paros u otras medidas de 
presión.

H  Reducción de plantilla

Por otro lado, hace dos 
semanas los representantes 
de la empresa informaron a 
los trabajadores que van a 
presentar un expediente de 
regulación de empleo, que 
afectaría tanto al centro que 
La Seda de Barcelona tiene 
en Alcalá como en los otros

dos que tiene en Barcelona.
Este plan de regulación 

se desarrollaría en cuatro 
meses y supondría la reduc
ción de plantilla en cien tra
bajadores en Alcalá, de los 
770 actuales. En Barcelo
na,se suprimirían 300 pues
tos de trabajo en el período 
de un mes, además de cerrar 
la fábrica en agosto. En los 
dos centros de Prat de Llo- 
bregat trabajan 1930 perso
nas.

“Piensan tener abiertos 
varios frentes, cosa que no 
queremos, pero si nos obli
gan a ello lo aceptaremos y 
vincularemos unas cosas con 
otras, que sería lo peligroso 
en esta situación”, señala Ca
lles.

Para los miembros de la 
comisión negociadora (que 
representa a los trabajado
res) La Seda de Barcelona 
sufre una mala gestión desde 
hace años, lo que la ha lleva
do a un endeudamiento de 
12.000 millones de pesetas y 
unas pérdidas de casi 3.000 
millones.

H  Gestión desastrosa

Los trabajadores respon
sabilizan a Lorenzo Gascón,

actual presidente del consejo 
de administración, de la deu
da que ahora soporta La Se
da de Barcelona. Ha sido 
nombrado en su cargo la se
mana pasada, tras tener un 
puesto de carácter honorífi
co y ser director general, 
siendo cesado como tal hace 
dos años, según informan los 
representantes sindicales.

La comisión negociadora 
está formada por doce 
miembros, seis de Comisio
nes Obreras y seis de UGT, 
ocho de ellos procedentes de 
los dos centros de Barcelona 
y cuatro de la fábrica de Al
calá.

Para Francisco Calles, 
“no se puede negociar 3.000 
ó 4.000 millones de pesetas a 
pagar en 24 meses, cuando se 
sabe que eso no va a ser ni 
las ganancias de La Seda. 
Así, se ha pasado de una 
deuda de 4.000 millones de 
pesetas a 6.000 hace dos ó 
tres años, y de 12.000 ahora.

Es un desastre en la ges
tión, hace falta innovar los 
equipos y las técnicas de ven
tas, que actualmente están 
anquilosadas, porque si no se 
venden los productos, da lo 
mismo que estemos trabajan
do aqui o no".

F.R.
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DESD£ EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

LOS LIDERES

Actualmente, en todos 
*^ los medios de comuni
cación, están hablando de 
los candidatos que van a 
encabezar las listas de los 
distintos y variados parti
dos que concurrirán a las 
elecciones próximas, tanto 
municipales como autonó
micas.
Y os cabezas de lista es lo 
-*-^que llamamos, en tér
minos políticos, líderes; ya 
que, en otro concepto, líder 
lo seríamos todos.

1 líder político, teniendo 
-■“'en  cuenta las tareas que 
tendrá que cumplir, difíci
les pero interesantes, debe 
preguntarse: ¿soy capaz de 
motivar a los miembros del 
grupo (partido) para que co
laboren en mayor grado? 
¿Qué camino seguiría para 
reducir la resistencia al cam
bio o para hacer que se de
sarrollen los talentos que a 
veces parecen ocultos, pero 
están cerca de mí? ¿Voy a 
ser capaz de lograr que mis 
colaboradores estén a gusto 
con ellos mismos, conmigo 
e incluso con las tareas que 
tienen o van a tener enco
mendadas?
Tntroduzco estas pregun
t a s ,  porque obviamente 
no puede haber líderes sin 
seguidores, pero hay que 
tener en cuenta, que los 
miembros del grupo, al 
igual que el propio líder 
tienen unas necesidades: 
necesidades de posición, 
logros, mayor paga, reco
nocimiento, autoestima, 
aceptación, etc., etc.

ratar de compaginar es
tas necesidades, objeti

vos y expectativas, por una 
parte con el patrón (que 
pueden ser el aparato del 
partido y los ciudadanos) y 
de otra los seguidores (llá
mense afiliados al parti
do), no es tan fácil, por eso 
se tiene que dar aquello de

“te rasco la espalda, si tú me 
rascas la m ía”.
¥ ^ n  definitiva el líder, tal 
-■“ 'como se concibe actual
mente se mueve por intere
ses, espero que en el caso 
de Alcalá, sean comparti
dos.
W egún este razonamiento, 
^ tam b ién  nos encontra
mos, con el líder utópico- 
altruista, que se enfrenta a 
los problemas, desde la 
perspectiva de los demás, 
ya que su posición cree te
nerla resuelta y actúa con
vencido de que el trabajo y 
la reflexión son suficientes 
para mantener el liderazgo 
por aquello de que “la ver
dad siempre se impone”. 
P s t e  líder tiene dificulta- 
-■“ 'des para subsistir, pri
mero, porque expresa su 
verdad al patrón (llámese 
aparato) y posiblemente no 
coincida con sus apeten
cias, no siempre ideológi
cos y en segundo lugar por
que tampoco cubre las nece
sidades del grupo, por aque
llo del vaso, medio lleno 
medio vacío, según se mire. 
T o que necesitaríamos, 

-■“ 'para que, de verdad, 
nuestros líderes triunfen es 
coherencia, entre su forma 
de gestionar y sus convic
ciones ideológicas y, a esto, 
añadir, una gran compren
sión por los que le rodean, 
basada en la objetividad, si 
esto se consigue se llega al 
consenso entre partes y la 
labor es más llevadera, real 
y justas; en caso contrario 
pierde el líder, el grupo y 
los ciudadanos. 
nPodavía estamos a tiem- 
_ po, hagamos esa refle

xión, con serenidad, y gene
rosidad y altas miras de 
grupo, y siendo así, seguro 
que nuestros líderes, po
drán pensar con mayor 
tranquilidad y nos benefi
ciaríamos todos.

Rafael Jiménez Valcárcel

LA BORRASCA QUE 
VIENE DEL ESTE

T os optimistas, que son 
-■“'muchos, no sé si por 
gracia o desgracia, es prob
able que piensen que con lo 
de Sadam Hussein no que
da ya nada nuevo que ver. 
Los gobiernos occidentales, 
en pleno trance eufórico de 
superioridad robótica a ni
vel de sus ciudadanos, no 
parece, sin embargo, que se 
lo hayan creído demasiado. 
Buena prueba de ello es la 
resurrección de la llamada 
Guerra de las Galaxias, sin 
cuyo desarrollo final los 
E.E.U.U. nunca obtendrán 
la supremacía absoluta que 
da la inviolabilidad de su 
territorio por los misiles 
balísticos soviéticos.
C i  hemos de creer a los 
^analistas y futurólogos, 
la guerra nuclear, fríamente 
calculada es un evento muy 
improbable. Sus efectos se
rían tan devastadores que 
el propio agresor vería se
rios problemas para su su
pervivencia. Afortunada
mente el miedo a la auto- 
destrucción del ser humano 
nuevamente se alza como 
eficaz mecanismo de pre
servación de la especie. 
P e r o  aún así, por mucha 

confianza que podamos 
tener en el autocastigo del 
agresor nuclear, las dudas 
no pueden dejar de tenerse 
en cuenta a efectos de se
guir propugnando una polí
tica de desarme entre los 
grandes (los pequeños bas
tante tenemos con estar 
mal armados, v.g. estupen
dos aviones de combate 
aue sólo sirvan para los 
desfiles, al carecer del ar
mamento apropiado).

¿Cuáles son los riesgos 
de una guerra nuclear? A 
entender del que suscribe 
dos: la preocupante deses
tabilización política de la 
URSS y “un desgraciado

accidente”. Prueba de esto 
último lo constituye el últi
mo incidente del que tene
mos noticias que tuvo lugar 
en 1.980, cuando un micro- 
circuito defectuoso generó 
señales de un ataque sovié
tico masivo, declarándose 
una alerta nuclear que 
afortunadamente les estoy 
contando. No hay que olvi
dar que los "dos grandes" 
basan su estrategia militar 
nuclear en la teoría de la 
“respuesta precoz de contra
golpe”. Por lo que sabemos 
semejante doctrina obliga a 
las autoridades militares a 
decidir si hay que disparar 
y contra qué blancos, en 
muy poco tiempo y sin una 
idea muy clara del ataque 
que se supone está en mar
cha.
T )o r  ejemplo, E.E.U.U.

mantiene el 90 por cien 
de sus misiles balísticos ter
monucleares en estado de 
“listos para lanzar” , es 
decir, capaces de hacer 
fuego en menos de tres mi
nutos. ¿Es esta estrategia el 
nuevo cultivo de la paz que 
nos prometen? Y no es de 
extrañar; los últimos acon
tecimientos en la URSS de 
un Mijail Gorbachov ase
diado por un desafiante Bo
ris Yeltsin; de un imperio 
agonizante por la desunión 
de las repúblicas soviéticas; 
y lo que es más peligroso, 
por el hambre provocada 
por el desabastecimiento, 
no hacen sino acarrear el 
aumento de la posibilidad 
de una nueva huida los ver
des y ricos campos del Oes
te, repletos de leche y man
tequilla.
X#or lo demás ejemplos 
-*■ tenemos de sobra en la 
historia del comportamien
to humano. A más señas la 
muy reciente locura auto- 
destructiva del líder iraquí.
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El «Campo del Angel», aislado de la ciudad

ENTERRAMIENTO DE LAS VÍAS FÉRREAS, 3S 
CIUDAD DEPORTIVA Y SOLAR DE ZADORRA
Reunión sobre los principales problemas del distrito y  en petición de urgentes compromisos

El sábado pasado Izquier
da Unida se reunió con los 
vecinos del distrito VIII, en el 
colegio García Lorca, para 
debatir los principales pro
blemas y asuntos que afectan 
a la zona, sobre todo del 
Campo del Angel, como son 
el posible enterramiento de 

rías vías del ferrocarril, la ter
cera ciudad deportiva, el so- 

- lar donde qafiere construir la 
empresa Zadorra, con la 
oposicióh de los vecinos de la 
urbanización adyacente El 
Ptadíío, y el plan de obras del 

¿ distrito.
Otro tema tratado fue el 

de la pasarela que los vecinos 
quieren que se construya a la 
altura de las calles Infantado 
y Fray Juan Gil.

Sobre ello, el repre
sentante de la asociación de 
vecinos y de IU en el distrito, 
Narciso Vergaz, informó de 
la reunión mantenida el vier
nes pasado por repre
sentantes de Renfe, la Comu
nidad de Madrjd, el alcalde y 
el propio Vergaz.

De la reunión salió el 
compromiso de que la citada 
pasarela estará construida en 

• menos de un año. Sin embar
go, los vecinos, que han esta
do rompiendo el muro que 
separa las viviendas de las 
vías del tren, pedían que se 
abriera inmediatamente.

Los concejales de IU se 
dirigido al alcalde para 

t que se abriés&’fel muro, con

vigilancia en previsión de ac
cidentes. La respuesta que se 
les ha dado es que la vigilan
cia no es posible, por lo que 
se mantendrá cerrado el mu
ro.

En cuanto a un posible 
enterramiento de las vías fé
rreas, Rafael García, porta
voz del grupo municipal de 
IU, señaló que no era una 
propuesta descabellada, ya 
que es algo que se está ha
ciendo en varias ciudades co
mo Getafe o Madrid.

Indicó que el Ayunta
miento de Getafe tiene ya la 
mitad de los 12.000 millones 
de pesetas que va a costar 
que el tren sea subterráneo a 
su paso por la localidad. Para 
ello ha cg|peguido la partici
pación del Ministerio de 
Transportes y Renfe.

Se refirió al enterramien
to de las Vías en el denomina
do “pasillo verde”, que unían 
las estaciones de Príncipe Pío 
y Delicias. En los terrenos 
que quedan en superficie se 
construirán viviendas de lujo 
de tres o cuatro alturas, cuya 
venta financiará en parte el 
citado enterramiento, cuyo 
coste será de 30.000 millones.

■  El solar de Zadorra

El solar de Zadorra, ad
yacente a la urbanización El 
Plantío, y las vivendas (fue se

van a construir ahí, íue otro 
de los temas tratados. La 
parcela está calificada como 
edificable en el Plan General 
de Urbanismo.

El Ayuntamiento está en 
negociaciones con la empresa 
constructora una importante 
reducción del número de al
turas, aunque sí se va a cons
truir en el solar.

IU ha pedido participar 
en las reuniones, con el fin de 
defender su propuesta de 
que se haga una permuta por 
terrenos en otro lugar, com
pensando las pérdidas de la 
empresa por tener a su plan

tilla parada con una mayor 
cantidad de terreno en ese 
intercambio.

Para García Poveda, “el 
asunto está complicado, pero 
lo deseable es que nose cons
truyera en esa zona, que tiene 
una densidad de población 
muy grande”. Para ios repre
sentantes de I.U. mejor sería 
dejar ese solar como una zo
na libre, para parque, con un 
aparcamiento subterráneo. 
“Así, se podría crear un en
torno agradable, cuando van 
a comenzar las obras de re
ducción de cuatro plantas de 
la universidad laboral”.

CARROCERIAS VICTORIA, S. L.
CHAPA - PINTURA Y MECANICA

SECADO AL HORNO 

BANCADA

C/ Avila. Nave 32 y 34. Polígono El Val. Alcalá de Henarés. Tel. 882 75 97
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E N  E L  P L E N O  C E L E B R A D O  E L  M IÉ R C O L E S

GARRIDO-LESTACHE ABANDONA 
EL P.P. Y FORMA EL GRUPO MIXTO

Su voto puede resultar decisivo en el pleno de los presupuestos de Alcalá de 1991

En la sesión plenaria municipal del 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares, ce
lebrada el pasado miércoles, se constituía 
el grupo Mixto en el Ayuntamiento, a dos 
meses vista de las nuevas elecciones loca
les.

Este sorprendente hecho se ha debi
do al abandono del partido Popular por 
parte del concejal Luis Garrido Lesta- 
che, algo que puso en conocimiento del 
alcalde, personalmente, el pasado día 12 
de los corrientes.

Las razones que le han llevado a dimi
tir como concejal y a pasarse al grupo 
Mixto estriban en la disconformidad total 
que sostiene con su partido en cuanto a 
la política local que ha llevado en Alcalá 
durante el cuatrienio que está a punto de 
acabar.

Para Lestache, el grupo popular no 
ha estado trabajando para la ciudad, por
que no ha hecho oposición ni ha tenido 
ambición de gobernar. Señala que no ha 
habido “coherencia política” al no existir 
el necesario diálogo entre sus miembros.

I  PSOE, el partido más 
cohesionado

donde se encuentra la mayor coherencia 
es el PSOE”.

■  Sin explicaciones

El paso de Garrido-Lestache al grupo 
Mixto se ha producido sin que lo haya 
comunicado oficialmente a sus compañe-

Luis Garrido Lestache

También ha señalado que el actual 
presidente local, José María Benedicto, 
tiene mucho que ver con la inactividad 
que ha tenido el partido.

Aunque Lestache afirma que no se 
lleva ni bien ni mal con Benedicto, “ya

3ue hace tres años que no piso la sede 
el partido”, le acusa de “echar a perder 

al partido, porque en vez de dedicarse a 
preparar una política municipal sólida, lo 
ha disgregado, provocando que se aleje 
mucha gente valiosa.

A la vez, los concejales hemos estado 
en solitario, sin un respaldo del partido, 
como el que tienen otros grupos.”

Descarta que haya abandonado el 
partido por no haber sido incluido en las 
listas electorales: “Yo no me incluido en 
las listas, no me han echado de ellas. Han 
estado abiertas, y yo, sencillamente, no 
he ido a incluirme en ellas, con más moti
vo para poder dimitir”.

A pesar de que la legislación vigente 
no contempla la posibilidad de que, a es
tas alturas del calendario, pueda pasar a 
otro partido y ser candidato por él antes 
de que acabe la legislatura, a la hora de 
contestar si va a integrarse en el partido 
socialista, señaló que no lo sabe.

De todas formas, sí manifestó, en este 
sentido, que, en su opinión, “el partido

ros de grupo municipal, algo que les ha 
producido sorpresa y desagrado, e inclu
so, en el momento de saberlo, la concejal 
Ester García, cabeza de lista para las mu
nicipales, se mostró afectada ante una 
decisión que considera que “no ha podi
do tomar él solo”.

Precisamente, en el pleno, su hasta

José Luis López Borreguero

ahora compañero de grupo, José Luis 
López Borreguero, le reprochó que no lo

hubiese comunicado al grupo, con quien 
debería haber hablado.

Borreguero se preguntó si las razones 
para abandonar el PP eran por “los cua
renta mil duros que vas a cobrar, o por
que vas a apoyar al PSOE en los presu
puestos”, a la vez que le pedía que expli
case sus motivos.

Sin embargo, Garrido-Lestache no 
quiso dar explicaciones públicas de su 
decisión. “En absoluto es por el dinero, y 
si algún ciudadano quiere una explica
ción, se la daré personalmente”. Después 
manifestaría que no había visto a sus 
compañeros de grupo y que no iba a ir a 
buscarlos.

Cuando intervinieron los portavoces 
de los grupos, Rafael García Poveda, por 
IU, manifestó su sorpresa, “pues ni su 
propio grupo sabe los motivos que le han 
impulsado a pasar al grupo Mixto”. Pove
da dijo que esta actitud era un desprecio 
al órgano de representación popular que 
es el pleno municipal.

Por ello, y porque “usted ha sido ele
gido por un partido y no por su nombre, 
debería dimitir y dejar el.paso a otra per
sona de su partido”.

En igual sentido se manifestó Gerar
do Azañedo, portavoz del CDS, indican
do que “en próximos días nos explicare
mos esta postura”, en clara referencia a 
su posible voto favorable a los presupues
tos, que el equipo de gobierno llevará a 
un pleno extraordinario en las próximas 
sémanas.

Lestache después indicaría que hace 
año y medio presentó la dimisión como 
concejal, aunque su partido y una inter
vención del alcalde le convencieron de 
retirarla.

■  “Traidor, impresentable”

Antes de finalizar el pleno, Lestache 
habló con los medios de comunicación, 
en los pasillos adyacentes. Mientras esta
ba hablando, fue increpado por una mili
tante ’popular’, Rosa Ramírez, coordina
dora electoral de Alcalá y su comarca, 
quien lo tachó de “traidor, impresenta
ble, vendido, piñeiro de turno y hazme
rreír en el pleno”. Rosa Ramírez le acusó 
de haberla engañado y defraudado como 
votante del PP, y “me siento robada por 
ti, porque estás ahora en el grupo Mudo 
con mi voto. No creo que puedas dormir 
con la conciencia tranquila, si es que tie
nes conciencia”.

F.R.
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Acusa a la concejal y candidata a alcaldesa Esther García

FERNANDO GARCÍA PELAYO: «SE ME ESTÁ 
MARGINANDO CON TORPES MANIOBRAS»

El actual portavoz municipal del PP en Alcalá recalca que lo es hasta el 26 de mayo

El concejal del Partido Popular en el 
Ayuntamiento de Alcalá Fernando Gar
cía Pelayo, portavoz del grupo municipal, 
ha denunciado a LA CRONICA DEL 
HENARES lo que considera “torpes ma
niobras para marginarme e ignorarme 
dentro del partido ”, para las que conside
ra no hay razón alguna, toda vez que no 
se presenta como posible candidato a las 
próximas elecciones municipales. De es
tas maniobras acusa de una manera fun
damental a la candidata a alcaldesa del 
Partido Popular, Esther García, también 
concejal.

En este sentido, Fernando García Pe- 
layo ha mantenido con este semanario la 
siguiente entrevista:

-LA CRÓNICA DEL HENARES. Us
ted no fue invitado al acto que las juven
tudes ’populares’, Nuevas Generaciones, 
celebró hace dos fines de semana en la 
ciudad complutense. ¿Cómo valora este 
gesto?

-FERNANDO GARCÍA PELAYO. 
Como algo sin razón de ser y que no es 
de recibo, ya que ni siquiera me informa
ron de la celebración del acto. Me enteré 
cuando iba a comprar el pan el domingo 
por la mañana, “¿cómo no estás en el ac
to de Nuevas Generaciones?”, me pre
guntó un conocido.

Ni me informaron, ni me invitaron, ni 
me dijeron que venían los líderes del 
Partido Popular (Alberto Ruiz Gallar- 
dón, Eduardo Cortés, mi homólogo en el 
Ayuntamiento madrileño, José María Al
varez del Manzano y varios diputados). 
La excusa que se me dio es que era un 
acto para jóvenes. Asumo mi edad, pero, 
entonces, pregunto: ¿qué pintaban allí 
Benedicto, Otal, Plácido y otros venera
bles miembros de la ejecutiva local del 
PP? Igualmente, me parece que lo nor
mal hubiera sido invitar a mis otros com-

«Si a al acto de las 
Nuevas Generaciones, yo 

no pude acudir por mi 
edad, ¿qué pintaban allí 

Benedicto, Ota!, Plácido y 
otros venerables 

miembros de la Ejecutiva 
local?»

Fernando García Pelayo

pañeros concejales, que lo serán, según 
el calendario electoral, hasta el 26 de 
mayo.

■  Maldad o incompetencia

-L.C.H. En varios círculos políticos, 
incluidos algunos de su propio partido, 
se ha considerado que su actuación co
mo concejal ha sido poco efectiva, inclu
so se le ha acusado de tibieza con el 
equipo de gobierno socialista, pero us
ted, en diversas ocasiones, ha negado di
cha interpretación.

-F.G.P. Efectivamente, y en cuanto a 
que mi actuación no ha sido buena, yo 
les digo a aquellos que lo piensen que 
éramos cinco concejales.

O sea, repartamos las responsabilida
des entre cinco, al igual que lo digo para 
quienes piensen que mi actuación sí ha 
sido buena.

Y es que con cinco concejales frente 
a trece, poco se puede hacer, se está en 
medio de una tenaza, ya que unas veces 
se nos recrimina votar con Izquierda 
Unida, contra el PSOE, y otras que se 
votan a favor puntos en los que estamos 
de acuerdo con el equipo de gobierno, se 
dice que “funciona el pacto PP-PSOE”.

En mi discurso de entrada como con
cejal yo ya dije que apoyaríamos al equi
po de gobierno “cuando sea bueno para 
Alcalá”, y si no, nos opondríamos.

•L.C.H. De un tiempo a esta parte, 
las diferencias entre usted y Esther Gar
cía se han agrandado cada vez más. ¿A

qué se debe este distanciamiento?
-F.G.P. Si ha habido un distancia- 

miento no se ha debido a que yo lo haya 
buscado, sino a ella.

Se han ido acumulando una serie de 
cosas que no entiendo muy bien a qué 
vienen, y uno no es una persona que pue
da estar poniendo la otra mejilla, ya que 
soy humano, y hay cosas que molestan.

No veo que tenga sentido el indispo
nerse públicamente contra mí y contra 
mis compañeros de corporación. No lo 
entiendo, porque yo he anunciado con 
tiempo que no me presentaba a las elec
ciones, y que quería salir del cargo sin 
armar escándalos de ninguna clase. Ade
más, siempre he dicho que apoyaría la 
candidatura del Partido Popular.

-L.C.H. En ese caso, ¿a qué achaca 
esas maniobras contra su persona que 
usted ha creído percibir, si no era nece
sario entrar en ninguna dinámica de se
garle la hierba bajo los pies, ya que usted 
mismo confiesa no oponerse al relevo 
político?

-F.G.P. Opino que estas son torpes 
maniobras para irme apartando e indis
poniéndome tanto con otros compañeros 
como con líderes del partido, en las que 
no puede haber mas que maldad o in
competencia. En ambos casos, la candi
data sale muy malparada, y provoca una 
escisión más en el partido, que no bene
ficia a nadie, y menos a ella.

En cualquier caso, yo no doy la pata
leta. Sigo prestando mi apoyo al partido 
y a la candidatura (aunque ésta no me 
guste), y a pesar de que no lo podré ha
cer con entusiasmo, voy a pedir el voto 
para la candidatura de Esther.

Lo que sí quisiera es recordar alga 
tan simple como que tenemos la candi
datura que nos merecemos, tanto ahora 
como en 1987 y en 1983.

«Haya maldad o 

incom petencia la 
candidata, Esther García, 

sale muy malparada»

«A pesar de ello, voy a 

pedir el voto para Esther»
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III COlfCURSO CIVICO DE 
CONSERVACION Y EMBELLECIMIENTO 

DE ESPACIOS NATURALES Y (RIANOS
Las Delegaciones de Participación Ciudadana y de Medio Ambiente del Excmo. Ayuntameinto de Al

calá de Henares convocan el III CONCURSO CIVICO DE CONSERVACION Y EMBELLECI
MIENTO DE ESPACIOS NATURALES Y URBANOS, para fomentar y motivar la conciencia pública 
de respeto y presentación de entornos urbanos y naturales, así como de mobiliario urbano.

DOTACIONES DE LOS PREMIOS

Se establece un PRIMER PREMIO dotado con la cantidad de 1.000.000 de ptas y DOS DIPLOMAS 
de 500.000 ptas, cada uno, pudiendo ser estos premios compartidos, si así lo estimase el Jurado.

El premio y diplomas valorarán acciones o iniciativas colectivas desarrolladas durante el año, en orden 
a la conservación, preservación, estímulo, concienciación y cualquier otra actuación de característica 
ejemplar, en relación a los espacios urbanos y naturales de nuestra ciudad.

Podrán concurrir a los premios establecidos colectivos de implantación local tanto de índole urbana 
(mancomunidades, barrios, zonas, etc.) como de índole sociocultural (entidades, asociaciones, grupos, 
etc.).

BASES DE PRESENTACION

Los colectivos deberán presentar una memoria escrita y fotográfica con descripción detallada de tra
bajos y motivos para la opción al premio, antes de las 14 horas del día 5 de abril del año en curso, en la 
Delegación de Participación Ciudadana.

El Excmo. Ayuntamiento constituirá un jurado con representación municipal plural, Delegaciones de 
Distrito, Entidades o Colectivos no participantes y Asesoramiento Técnico, que deberá emitir su fallo 
antes del 21 de abril, siendo el mismo inapelable. La entrega de premios tendrá lugar en la Plaza de la Ju
ventud el 27 de abril con motivo de la celebración del "Día del Arbol".

La dotación económica de los premios deberá ser utilizada por el entidad-colectivos ganadores en ac
ciones de concienciación y/o mejoramiento urbano y medio ambiental en su ámbito. En ningún caso la 
aportación económica de la dotación sustituirá al gasto municipal previsto de subvenciones y/o obras y 
acciones municipales previstas en presupuestos o programa municipal de gobierno.

La presentación al presente concurso implica la aceptación íntegra de las bases del mismo.

ALCALA DE HENARES, 7 DE FEBRERO DE 1991

Jesús Domínguez Lazo José Luis Herrero
Concejal de Participación Ciudadana Concejal Medio Ambiente
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tación se vieron afectadas 
por un embotellamiento de 
considerables proporciones, 
que tardó bastante tiempo 
en solucionarse, obligando a 
los conductores a marchar a 
muy baja velocidad.

Una de las causas que 
más influyen en esta situa
ción son las numerosas obras 
que afectan a la ciudad, sien
do, por otra parte, algunas 
de estas calles, como Tinte o 
Torrelaguna, cuellos de bo
tella habituales, a causa de 
su estrechez y de la intensi
dad del tráfico que soportan.

■  Pablo Picasso, que 
estás en los cielos

La foto de abajo refleja 
parte del lamentable estado 
que asóla a la calle Picasso, 
de Alcalá de Henares, suma
mente bacheada, e incluso 
’socavoneada’, a pesar de ser 
una calle muy transitada, al 
servir de punto de enlace en
tre un lado y otro de la Vía 
Complutense.

Por otra parte, esta calle, 
esquina a la Avda. Complu
tense, alberga en su seno, la 
Oficina de Empleo del 
INEM.

Imaginamos que muchos 
de los que allí acudan en 
busca de trabajo, comproba
rán sobre el terreno todo lo 
que queda por realizar en 
Alcalá.

■  El atasco nuestro de 
casi todos los días

El jueves de la semana 
pasada dio comienzo el de
rribo de las siete plantas su
periores, de las doce que, en 
su momento, constituyeron 
el proyecto inicial.

Las restantes cinco plan
tas del edificio serán ahora 
construidas, adecuando la 
altura del inmueble a la de 
los edificios colindantes.

En la imagen, aparece el 
alcalde de Alcalá, Florencio 
Campos, y un técnico de la 
Comunidad de Madrid.

La comisión de gobierno 
aprobó en diciembre la li
cencia provisional de las 
obras, siendo ratificada por 
el Pleno ese mismo mes. Los 
trámites para llegar a esta 
solución han sido muy com
plicados, debido a que fue 
necesario levantar la suspen
sión de concesión de licen
cias que recaía sobre la zo
na.

■  Se derribará parte de 
la estructura de la 

calle San Vidal

En la fotografía superior, 
se aprecia la conocida es

tructura de la calle San Vi
dal, de Alcalá de Henares, 
que ha permanecido inalte
rada durante los últimos 17 
años, a causa del abandono 
del proyecto inicial.

El lunes al mediodía se 
intensificaron los habituales 
atascos de comienzo de se- 

| mana, a esas horas, en el 
centro de Alcalá de Hena
res, circunstancia que se 
muestra en la foto inferior 
de la izquierda..

Calles como Tinte, Tala- 
manca, Torelaguna, Cánovas 
del Castillo v Pasco de la Es-
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■  LA LISTA DEL CDS

El Centro Democrático y 
Social ya tiene perfilados los 
nombres de los cinco prime
ros puestos de la lista electo
ral de Alcalá de Henares pa
ra las municipales del 26 de 
mayo, a falta de que estos y 
el resto de nombres sean ra
tificados por la comisión de 
listas regional.

Tras José Fernández 
Acero, cuyo nombre ya añti- 
cipamos en semanas anterio
res, se sitúa Manuel Galván, 
actualmente concejal por su 
partido, a quien podemos 
ver en la caricatura adjunta, 
en medio de sus ensoñacio
nes cervantinas.

Tras él, irían Manuel 
Guzmán, secretario local del 
CDS, Aurora Giráldez y Ma
nuel Charro, los dos últimos 
miembros del comité local.

Según los responsables 
del CDS, ven como algo fac
tible el gobernar en coalición 
en quince ciudades impor
tantes, incluida Alcalá. Para 
Fernández Acero, “no vamos 
a pactar con el partido que 
saque mayor cantidad de vo
tos, sino que asuman nuestro 
programa”.

El CDS ha anunciado 
que votará en contra de los 
presupuestos municipales, 
entre otras cosas por el ele
vado endeudamiento que tie
ne el ayuntamiento alcalaíno, 
que ronda los cinco mil mi
llones de pesetas.

Sobre esto, Acero señala 
que “no es tanto el endeuda
miento como la forma de 
aplicarlo, de forma que no se 
produzca deuda para gastos 
que deben ir en el presu
puesto corriente, como es 
pavimentar aceras nuevas”. 
También manifiesta que el 
CDS va a proponer que en 
lugares como en los que hay 
grupos de casas antiguas sin 
ninguna validez y otros, se 
abran espacios urbanísticos 
que se dediquen al ocio de 
los vecinos.

■  SE APROBO UNA 
NUEVA TANDA DE 

APARCAMIENTOS

En el último pleno muni
cipal de Alcalá se aprobó 
una nueva serie de aparca
mientos subterráneos, que 
probablemente serán los úl
timos dentro de esta legisla
tura.

En total son nueve pro
yectos realizados por los téc
nicos municipales, en lo que 
es un primer acercamiento a 
la idea, antes de ejecutarse, y 
dos tienen derecho de tan
teo, es decir, han sido las pri
meras en ofrecer la idea de 
construir un aparcamiento 
en ese lugar. Los proyectos 
de aparcamiento que se 
aprobaron ahora tienen unos 
presupuestos por más de 
1.800 millones de pesetas y

más de 2.000 plazas. Para el 
aparcamiento de la calle In

fantado se ha proyectado 
una cantidad superior a los 
100 millones. Tendrá una ca
pacidad para 130 plazas y 
estará construido en una 
planta.

El de la calle Río Alagón 
tendrá tres plantas y 403 pla
zas, y cuenta con un presu
puesto de 338 millones de 
pesetas.

El de Juan de Austria nú
mero 1 costará 226 millones 
de pesetas, y contará con 277 
plazas distribuidas en dos 
plantas.

El de Juan de Austria nú
mero 2 constará de dos 
plantas, para 277 plazas, y 
con un presupuesto de 280 
millones de pesetas.

El de la calle Luis Ma- 
droña, con dos plantas y 227 
plazas, contará con un pre
supuesto de 196 millones de 
pesetas. Otro aparcamiento, 
el de calle Juan Gil, tendrá 
tres plantas, 210 plazas y 180 
millones de pesetas.



Memoria de calidades

Carpintería exterio r de a lum in io  
anodizado.
Doble acrista lam iento sellado 
al vacío (Cl i malit).
A is lam iento  té rm ico  acústico 
m ediante cámara.
Calefacción ind iv idua l con 
caldera m ixta.
Am plios arm arios em potrados. 
Chimenea en salón 
Persianas en PVC.
Cocina y baños en cerámica 
de gres.

Puerta de Madrid Alcalá de ►



SEÑORIO DE ALCALA: En Alcalá de Henares 
en uno de los espacios con más futuro urbanístico 
de la 2 ona, hemos creado un nuevo concepto de 
i/iuíenda proyectado hacia los espacios abiertos..

Chalets adosados en 3  plantas, 
con 3  ó 4 dormitorios, garaje y buhardilla, 

190 m.2 construidos,- conjunto ideado para hacer 
la vida más fácil TeI 888 07 05.

C H A L E T S - A D O S A D O S
INFORMACION EN OBRA TODOS LOS DIAS, INCLUIDOS FESTIVOS
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A LA ESPERA DE UNA PRÓXIMA MOCIÓN PARLAMENTARIA

ESCALA ESPECIAL MILITAR: CONTRA 
UNA CERRAZÓN SIN ARGUMENTOS

La Asociación de Mujeres de Oficiales de la Escala Especial no ceja en su lucha

María Dolores Garrido, presidenta nacional; Carolina Suárez, ex-vicepresidenta; y 
Angeles Pérez, encargada de prensa, que visitaron nuestra redacción para informar 

de los problemas que afectan a los oficiales de la Escala Especial del Ejército

La ley de 1990 de acceso 
de los suboficiales a la escala 
especial facilitó su ascenso a 
oficiales con los mismos em
pleos y sueldos que los proce
dentes de las academias mili
tares. Aquella ley fue aproba
da por el gobierno de UCD, 
con los votos a favor del parti
do socialista.

Sin embargo, la ley de 
1990, promovida con el PSOE 
ya en el gobierno, estipula que 
estos oficiales permanecerán 
en la llamada escala media, 
perdiendo los derechos que la 
primera ley les daba, aunque 
su empleo y salario se mantie
nen.

Para acceder a la escala 
especial, tras permanecer tres 
años preparándose para ser 
suboficiales, han estado seis 
más ejerciendo en ese grado, 
para después prepararse y 
aprobar una oposición, tras la 
que ingresaron dos años en la 
academia, de la que han sali
do como oficiales.

Debido a que los militares 
tienen absolutamente prohibi
do hacer cualquier tipo de 
manifestaciones sobre su si
tuación, sus esposas organiza
ron la Asociación de Mujeres 
de Oficiales de la Escala Es
pecial, que se ha entrevistado 
con los grupos políticos de la 
oposición parlamentaria, han 
intentado entrevistarse con el 
ministro de Defensa y han en
viado cartas a todo tipo de 
personalidades, incluido el 
Defensor del Pueblo.

También han realizado 
manifestaciones en aquellos 
actos que podían dar a cono
cer su problemática. En Alca
lá, su última manifestación fue 
el pasado día 23 de febrero, 
día conmemorativo de la Bri
gada Paracaidista, donde pu
dieron hablar algunas pala
bras con el Jefe del Estado 
Mayor del Ejército, quien les 
dijo que sus maridos estaban 
muy bien de moral.

Esto lo niegan ellas, ya que 
“nuestros maridos están des
moralizados, porque después

de muchos años de trabajo pa
ra conseguir ascender, ahora se 
les quita lo que tenían justo de
recho”

I  Propuestas de ley

Hasta ahora se han pre
sentado dos propuestas de ley 
con el fin de que se modifique 
la ley de 1990, y ahora está en 
puertas otra, presentada por 
el grupo Mixto del Congreso. 
“Nos tememos que esta nueva 
propuesta no va a salir, al igual 
que las otras, porque aquí hay 
una dictadura socialista que lo 
impide”.

También señalan que 
“ahora ya no les queda ningún 
motivo o argumento para re
chazarla, y  si lo hacen será sin 
ninguna razón de base. Con la 
primera moción, la de Izquier
da Unida, dijeron algunas co
sas por las que votaban en 
contra.

En la siguiente moción, que 
fue la del Partido Popular, los 
representantes del PP les echó

por tierra todos los argumentos 
que estaban manifestando. Por 
eso ahora, no dicen nada, vo
tan en contra porque no, sin 
más razonamientos".

I  Por un ejército sin 

castas

Cuando el PSOE estaba 
enla oposición, el que luego 
sería ministro, Javier Solana, 
en 1982, antes de llegar al go
bierno, era el presidente de la 
comisión de Defensa. Enton
ces, él decía que había que lu
char por un ejército más igua
litario, donde “no hubiese tan
tas castas ”.

“De todo esto ahora ya no 
se acuerda, y  sin embargo, mu
chos cargos socialistas te dicen 
en los despachos cerrados que 
tienes razón, pero que no se 
pueden oponer al partido”, se
ñala Dolores Garrido, presi
denta nacional de la Asocia
ción. La Asociación está com
puesta por 3.000 mujeres, y un 
número mayor de oficiales.

Ahora están a la espera de 
tener una entrevista con el Je
fe del Estado Mayor de la 
Defensa, con el fin de expo
nerle los argumentos de que 
disponen, y poder buscar al
guna solución aun problema 
que hasta ahora no ha mos
trado visos de salir de su blo
queo.

También intentarán entre
vistarse con el nuevo ministro, 
con el mismo objetivo, de que 
“dejen a ese número de oficia
les tal como estaban antes, y 
que vuelvan al estado jurídico 
que tenían antes, que es la úni
ca solución ”.

Las esposas de los oficia
las de la escala especial se 
manifiestan a favor de sus ma
ridos ya que ellos no pueden 
hacer declaraciones a la pren
sa ni manifestarse publica
mente.

Ellas sólo han podido 
ejercer este derecho desde 
hace tres años. Antes, sus ma
ridos eran castigados por lo 
que dijeran o hicieran ellas.

F.R.
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EL ALCALDE, CON LOS VECINOS DEL DISTRITO III

PLAN DE OBRAS, INSTITUTO Y TRÁFICO 
DE DROGAS, PRINCIPALES INTERESES

Los ’teléfonos de la droga’ya han demostrado sus positivos resultados en esta lucha

El alcalde de Alcalá de 
Henares, Florencio Campos, 
mantuvo el pasado martes 12 
una reunión con los vecinos 
del Distrito III, siguiendo 
con su política de contacto 
directo con los vecinos de la 
ciudad.

El Plan de Obras, natu
ralmente, surgió como tema 
que preocupaba a los veci
nos. Florencio Campos ex
plicó que las obras del Dis
trito III comenzarían en 
cuanto se encontrasen finali
zados las de otros distritos, 
ya que en los diferentes con
tactos que viene mantenien
do con los alcalaínos se ob
servó la necesidad de no te
ner levantada toda la ciudad 
al mismo tiempo.

Esto reduciría en lo posi
ble las incomodidades que 
las obras provocan a tra- 
seúntes y al tráfico, incomo
didades por otra parte inevi
tables cuando se está llevan
do a cabo un Plan de Obras 
de esta envergadura.

Aceras levantadas y la 
presencia de vallas por las 
calles son molestias tempo
rales que se ven incrementa
das por las inclemencias me
teorológicas que hemos ve
nido sufriendo en las últimas 
fechas y que al mismo tiem
po dificultan la normal mar
cha de las obras; pero tam
bién hay que recordar que 
son manifestaciones de desa
rrollo y progreso que Alcalá 
mantiene.

El objetivo del Plan de 
Obras es proporcionar a los 
alcalaínos una ciudad con 
mejor calidad de vida, y la 
intención del Ayuntamiento, 
encabezada por el alcalde, 
es invertir en el presente pa
ra disfrutar del futuro.

Durante la reunión, se 
constató la puesta en marcha 
de las obras del Instituto 
VIII, con el replanteo y va
llado del solar y esta misma 
semana comenzará el pilota
je. Se tiene programado co

locar la primera piedra pró
ximamente, y el centro en
trará en funciones para el 
curso académico 91-92.

■  El Instituto N5 VIII

Como alcalde de una ciu
dad con una población muy 
joven en constante creci
miento, y como catedrático 
de instituto, Florencio Cam
pos es consciente de la obli
gación que tiene la Adminis
tración, a nivel local y esta
tal, de proporcionar los me
dios necesarios que requiere 
la enseñanza (en el sentido 
más amplio de la palabra) 
para hacer realidad los dere
chos de cualquier ciudada
no.

El Instituto VIII es un 
paso más para completar el 
número de centros docentes 
que Alcalá pueda necesitar 
en el futuro.

Igualmente, la falta de 
aparcamientos y la proble
mática resultante (atascos y 
retenciones) está en vías de

solución, habiéndose comen
zado la construcción del 
aparcamienlo subterráneo 
en Era Honda/calle Violeta 
que proporcionará 300 pla
zas al finalizar las obras.

En la reunión se discutió 
activamente los distintos 
proyectos propuestos para la 
terminación superficial que 
tendría este aparcamiento. 
Florencio Campos se mostró 
interesado en pulsar la opi
nión de los vecinos, la cual, 
“tiene un peso específico en 
cualquier decisión del Ayun
tamiento”, para encontrar la 
mejor solución en el uso de 
la superficie.

■  Interés por la lucha 
antidroga

El tema de la droga pro
vocó el mayor interés, con 
aportaciones de un gran nú
mero de los presentes.

Florencio Campos expli
có la problemática particular 
de las fuerzas de seguridad 
en este tema, ya que, siendo

legal el consumo de drogas, 
no se podía detener a indivi
duos sin pruebas de que es
tuvieran traficando.

Sin embargo, las denun
cias de los vecinos son de in
menso valor; de hecho, co
mo se informó en la Junta 
Local se Seguridad que tuvo 
lugar el día 8 de marzo, du
rante el último mes el grupo 
de investigaciones de la Co
misaría de esta ciudad dedi
cado a la droga había efec
tuado más de 20 intervencio
nes en el Distrito III, lo cual 
debe repercutir a largo plazo 
de manera positiva.

Lógicamente, las compe
tencias del Ayuntamiento en 
temas de seguridad no son 
absolutas, pero la instalación 
de “los telefónos de la dro
ga” a disposición del públi
co, ya han demostrado el 
positivo resultado y el alcal
de instó a los vecinos a in
crementar esta colaboración.

La responsabilidad del 
éxito o fracaso de este tipo 
de servicios se debe repartir 
entre la Administración y los 
vecinos.
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“naturales”, con casi 14.000 personas, la minoría mayoritaria

a

Lfl POBLACION DE ALCA

TOTAL 144.863 VMM X Nacidos Alcalá de Henares 13.788 9.55 18.47

T ^ n  uno de estos días un 
-^agen te  censal habrá pasa
do por su domicilio con el fin 
de facilitarle y recoger los co
rrespondientes cuestionarios 
para la elaboración de los 
censos de población y vivien
das, correspondientes a 1991, 
así como el padrón municipal 
de habitantes.

Una vez realizadas todas 
las operaciones de recogida 
de datos y procesados éstos, 
estaremos en disposición de 
saber el número de habitantes 
con los que cuentan las locali- 
des de la comarca del Hena
res y, en concreto, Alcalá, así 
como su distribución por se
xo, edad, nivel educativo, acti
vidad profesional, lugar de 
procedencia, etc., lo que nos 
permitirá un conocimiento 
más profundo de la estructura 
sociológica de las poblaciones 
de la comarca, de Alcalá y, 
por extensión, de sus necesi
dades.

Aprovechando esta cir
cunstancia hemos considera
do que no viene mal echar

una hojeada a los resultados 
del último padrón municipal 
de habitantes de Alcalá de 
Henares (1986), entre otras 
cosas para desterrar algunos

NATURALEZA DE LOS HABITANTES DE ALCALA DE HENARES 
POR COMUNIDADES AUTONOMAS (PADRON 1986)

COMUNIDAD AUTONOMA HABITANTES PORCENTAJE

1 Madrid 74.613 51.71 X
8 Castilla-La Mancha 83.161 16.05 X
3 Andalucía 18.848 8.48 X
4 Castilla v León 11.887 7.88 X
5 Extremadura 10.335. 7.16 X
6 Extranjero 8.565 1.77 X
7 Galicia 1.657 1.14 X
8 Cataluña 1.489 0.99 X
9 Araqón 1.881 0.84 X
I® Valencia 1.110 0.76 X
11 País Vasco 895 0.68 X
18 Asturias 868 0.60 X
13 Murcia 798 0.54 X
14 Cantabria 519 0.35 X
15 Ceuta, Melilla 396 0.87 X
16 Canarias 369 0.85 X
17 Navarra 311 0.81 X
18 La Rioja 885 0.19 X
19 Baleares 803 0.14 X

N.S/N.C. 4

datos erróneos que suelen 
darse por ciertos y para cono
cer más de cerca esa realidad 
que se muestra muy distinta a 
la que desde algunos sectores 
se pretende presentar.

En esta ocasión nos ocu
paremos de uno de esos as
pectos concretos: el lugar de 
nacimiento de los habitantes 
de Alcalá.

■  EN EL ÚLTIMO SIGLO 
ALCALÁ MULTIPLICÓ 

POR NUEVE SU 
POBLACIÓN

La situación geográfica y 
estratégica de Alcalá de He

nares a lo largo de su historia 
ha determinado que su pobla
ción haya contado desde 
siempre con un importante ta
sa de inmigración.

Sin embargo, fue a partir 
del desarrollismo industrial 
(fenómeno que en Alcalá co
mienza a finales de los años 
50, mucho antes que en los 
municipios de la periferia ma
drileña) cuando Alcalá de 
Henares comienza a sufrir un 
considerable incremento de
mográfico, fenómeno que co
noce su mayor auge porcen
tual en los años 60 y 70.

Si comparamos los datos 
del censo del 1981 con los de 
hace un siglo (1887), vemos

NATURALEZA DE LOS HABITANTES DE ALCALA (COMUNIDAD DE MADRID)

NATURALEZA HABITANTES X PADRON X COM. MAD.

Nacidos Comunidad de Madrid 74.613 51.71 100.00
Nacidos Madrid (capital) 55.516 38.48 74.40
Nacidos Madrid (provincia) 19.097 13.83 85.59

Nacidos Comunidad (exc. Alcalá) 60.885 48.16 SI .58
Nacidos provincia (exc. Alcalá) 5.309 3.67 7.11
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M adrid y  G uadalajara, las prim eras en aportación

LÁ. ORIGEN GEOGRÁFICO
como Alcalá ha sufrido un im
portante crecimiento pobla- 
cional, multiplicando por nue
ve sus habitantes (136.169 en 
1981, frente a 14.980 en 1887).

En todo caso, estos datos 
nos alejan totalmente de la re
alidad de otros municipios de 
la periferia madrileña que re
gistraron incrementos real
mente espectaculares, aunque 
partiendo de unas cifras mu
cho menores de población au
tóctona inicial; así, por ejem
plo, la población de Alcorcón 
se multiplicó por 240, la de 
Móstoles por 120, por 54 la de 
Alcobendas, por 52 la de Par
la, por 40 la de Torrejón y la 
de Getafe por 35, siempre en 
el mismo período de tiempo.

■  EN EL CENSO 
ACTUAL SE 

SUPERARÁN LOS 
160.000 HABITANTES

Por lo que se refiere a la 
última década, el crecimiento 
se moderó: en el censo de 
1981 el número de habitantes 
registrados en Alcalá era de 
137.169; en 1986 la cifra se si
tuaba en los 144.268, para lle
gar en el último recuento del 
pasado año a los 155.548 habi
tantes, si bien técnicos muni
cipales en estadística nos con
firma que en el padrón que 
ahora se está elaborando a 
buen seguro que se superarán 
las 160.000 personas.

A esta cifra habría que 
añadir un número indetermi
nado de personas y difícil de 
cuantificar con exactitud 
(aunque parece que podría 
superar el 5%  del total), que 
todavía se resisten a empadro
narse en la ciudad por dife
rentes causas, así como la im
portante población flotante 
que registra Alcalá de Hena
res, componente de población 
bastante mayor que en otras 
ciudades similares, como con
secuencia de la existencia de 
Universidad, acuartelamien
tos militares y establecimien
tos penitenciarios.
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HABITANTES DE A L C A L A  D E  H EN A R ES

Innas da origan (padrón 1986)

■  MADRID 
Y GUADALAJARA, 

LAS PRIMERAS

la población de Alcalá por el 
lugar de nacimiento de sus ha
bitantes.

Lo primero que hay que 
dejar claro es que los datos 
con que contamos están evi-

Pero vamos a lo que nos 
interesa, a la distribución de

HABITANTES DE ALCALA DE HENARES
(Comunidad da Madrid) 

Alcalá (9,2%)

Provincia (3,5%)

Madrid
(37,2%)

dent emente muy “desviados” 
por una circunstancia de to
dos conocida: en el último 
cuarto de siglo son muy pocos 
los niños que han nacido en 
Alcalá, como consecuencia de 
la inexistencia de una residen
cia sanitaria (es cierto que en 
el único sanatorio privado 
existente se registró un cierto 
número de alumbramientos, 
pero éste resulta tan reducido 
que se puede considerar co
mo casi despreciable en el 
conjunto total). Esta lamenta
ble circunstancia determina 
que más del 50% de sus habi
tantes consten como nacidos 
en Madrid capital.

Por otro lado, los datos, 
como ya hemos explicado, se 
refieren al padrón de 1986, 
cuando Alcalá contaba con 
144.268 habitantes, mientras 
que hoy supera los 160.000.

Pasa a página siguiente

N
.S

/N
.C



Teatro Salón 
Cervantes
A l c a i a d e

UROC TEATRO

Viene de página anterior
En lo que se refiere al lu

gar de nacimiento de los ha
bitantes de Alcalá, hay que 
precisar que, pese a que 
nuestra intención era publi
car los datos por provincias, 
hemos tenido que conformar- 
mos con los referidos a co
munidades autónomas.

Nos quedamos, de esta 
manera, sin saber con exacti
tud, por ejemplo, el número 
de inmigrantes de la vecina 
(no sólo geográfica, sino tam
bién cultural e históricamen
te hablando) provincia de 
Guadalajara. Si bien pode
mos afirmar que es la provin
cia española -al margen de la 
de Madrid- que más pobla
ción ha aportado a Alcalá, 
circunstancia por la que el 
colectivo castellano/manche- 
go alcanza cifras tan abulta
das en los cuadros y gráficos 
de las páginas 48 y 49.

tranjeros -más de dos mil 
quinientos- (1.77%), aunque 
desgraciadamente también 
nos quedamos sin saber los. 
países mayoritarios, si bien 
suponemos que sudamerica
nos, europeos comunitarios, 
marroquíes y polacos se lle
varán la palma.

Por encima del 1% están 
los gallegos (1.657) y rozán
dole los catalanes -los hijos 
de inmigrantes que se esta- 
blecierón allí antes de llegar 
a Alcalá, probablemente- con 
1.429. Las comunidades que 
menos habitantes aportan a 
Alcalá son, por este orden, 
Baleares (0.14 % ), La Rioja 
(0.19%), Navarra (0.21%) y 
Canarias (0.25%).

■  LOS NATURALES DE 
ALCALÁ, SEGUNDA 

MINORÍA 
MAYORITARIA

Días 22, 23, 24 de Marzo

21,00 horas

Día 27 DE Marzo 1991

19 Y  22 horas

■  MÁS DE LA MITAD 
DE LOS ALCALAÍNOS 

HA NACIDO EN LA 
PROPIA COMUNIDAD 

DE MADRID

El primer dato que mere
ce tenerse en cuenta (véanse 
los gráficos citados) es que 
más de la mitad (74.613, lo 
que representa el 51.71%) de 
los habitantes de Alcalá ha 
nacido en la propia Comuni
dad de Madrid, circunstancia 
sobre la que luego nos exten
deremos.

Le sigue a continuación 
Castilla-La Mancha con 
23.161 (16.05%), advirtiendo 
de nuevo que alrededor de la 
mitad de estos procede de la 
provincia de Guadalajara.

Viene después Andalucía 
con poco más de doce mil 
(8.48%) y Castilla y León 
con once mil (7.82%), sobre 
todo de Segovia, Soria y Avi
la, que, en caso de una clasi
ficación por provincias, la 
cual, como decimos, nos ha 
sido imposible cuantificar 
con exactitud, aparecerían, 
junto a la antes citada de 
Guadalajara, a la cabeza de 
todas.

Los extremeños son poco 
más de diez mil (7 de cada 
cien) y, curiosamente, le si
guen en sexto lugar los ex-

Los naturales de Alcalá 
son 13.788 (9.55% del total), 
a pesar de que, como antes 
hemos dicho, durante veinti
cinco años no se ha podido 
"nacer" en la propia Alcalá, 
aunque siguen siendo (excep
ción hecha de castellano- 
manchegos) la minoría ma- 
yoritaria, superando en nú
mero a andaluces, castellanos 
y leoneses, y extremeños.

Cifra, insistimos, muy ale
jada de la realidad pues a ella 
tendríamos que sumar todos 
los nacidos en Madrid, hijos 
de alcalaínos. No resulta des
cabellado afirmar que los al
calaínos naturales, junto con 
los hijos de éstos, superan a 
buen seguro los 25.000 habi
tantes (1 de cada 6 habitan
tes).

Los nacidos en la Comu
nidad de Madrid constituyen 
algo más de la mitad de los 
alcalaínos, si bien Madrid ca
pital se lleva ella sola 55.516 
(38.48% del total y el 74.40% 
respecto a la Comunidad). 
Los nacidos en el resto de la 
provincia son 19.097 (13.23% 
del tot.d). aunque si exclui
mos a los naturales de Alcalá, 
se quedarían en 5.309 (3.67% 
del total), la mayor parte, evi
dentemente, procedentes de 
los pueblos de la propia co
marca de Alcalá (Alcarria y 
la Campiña).

Vicente Sánchez
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SEMANA SANTA EN ALCALA: NOVEDADES

RETORNA LA VIRGEN DE LA ESPERANZA 
Y DESFILA EL CRISTO DE LOS TRABAJOS

Cartel anunciador de la Semana Santa, sobre 
una fotografía de Luis A. Cabrera.

luzca como ocurrió el pasado 
año a causa de la lluvia. El 
tradicional Vía Crucis, que 
partirá de la iglesia Magis
tral, comenzará a las once de 
la noche del día 26, Martes 
Santo.

El pregón de Semana 
Santa se realizará este año en 
la iglesia del monasterio de 
las Bernardas el miércoles a 
las once de la noche, corrien
do a cargo de don Luis Gar
cía Gutiérrez. Posteriormen
te, a las doce, partirá la Pro
cesión del Silencio desde la 
iglesia del convento de la 
Imagen. El jueves a las siete 
y media, será el paso de Je

sús de Medinaceli el que re
correrá las calles alcalaínas y 
el Viernes Santo, a las seis de 
la mañana el Cristo de la 
Agonía.

Una de las novedades 
que ofrece este año el pro
grama es el desfile procesio
nal de la Virgen de la Espe
ranza, que hacía ya quince 
años que no salía de su tradi
cional morada de la Ermita 
de los Doctrinos. Esta ima
gen siempre había salido 
acompañando al Cristo de 
los Doctrinos y esa era la in
tención ciue tenían todos los 
organizadores, pero un infor
me sobre el estado de con

servación de la que 
puede ser % mejor talla 
de todo Alcalá, obligó a 
descartar la posibili
dad. En solitario, por 
tanto, saldrá a las siete 
v media, incorporándo
se en la calle de Escri
torios a la Procesión 
General, que tiene su 
hora de partida a las 
ocho de la tarde.

NUEVE PASOS, 
LA PROCESION 

DE VIERNES

Como de costum
bre, de la Magistral sal
drán los pasos de Jesús 
de Medinaceli, Cristo 
de la Columna, la ya 
mencionada Virgen de 
la Esperanza, Jesús con 
la cruz a cuestas, Cristo 
de la Agonía, Cristo de 
los Trabajos -una talla 

; conserva en la 
de las Claras y 

por primera 
Semana San

ta-, Virgen de los Dolo
res, Santo Entierro y 
Virgen de la Soledaa. 
El recorrido es Iglesia 
Magistral, San Juan, 
plaza de Palacio, plaza 
de las Bernardas (don
de se incorporarán la 
Virgen de la Soledad y 
el Jesús de Medinace
li), Santiago, Tinte, Li
breros, Beatas, plaza 
de Cervantes y calle 
Mayor, para regresar a 
su punto de partida. En 

la confluencia de las calles 
Mayor e Imagen tendrá lugar 
la despedida de la Virgen de 
la Soledad y del Cristo de las 
Peñas. Desde los balcones 
del Centro de Salud y de la 
Casa de Cervantes, Sonia Fi- 
gueras y Charo de Alcalá 
ofrecerán sus saetas a los di
ferentes pasos.

La Semana Santa se ce
rrará con la procesión de las 
Antorchas, el día de Sábado 
Santo, desde el palacio Arzo
bispal hasta el iglesia Magis
tral. Estó será a partir de las 
once de la noche y coinci
diendo con la Resurrección 
de Cristo. V.S.

Pasado mañana, fes
tividad del Domingo de 
Ramos, comienzan las 
celebraciones religiosas 
de la Semana Santa al 
calaína con la bendición 
de los ramos y la poste 
rior procesión en vivo.
Un total de ocho desfi 
les procesionales con 
formarán en esta oca 
sión el programa de ac 
tos, en el que destaca la 
incorporación de dos 
nuevos pasos: la Virgen 
de la Esperanza, que no 
lo hacía desde hace

3uince años, y el Cristo 
c los Trabajos, que lo 

hará por primera vez.
Ya se ha hecho pú 

blico el cartel oficial de 
la Semana Santa de este 
año. Como ya viene 
siendo costumbre, una 
fotografía de Luis Al 
berto Cabrera es el mo
tivo principal. En con 
sonancia con la idea de 
reproducir cada año 
uno de los pasos que in 
legran nuestra Semana 
Santa, en este ocasión 
se ha elegido la imagen 
de Jesús de Medinaceli. 
una de las que cuenta 
con mayor advocación 
en nuestra ciudad. La 
fotografía presenta una 
imagen de medio cuer 
po del popular «Naza
reno», ataviado con la 
clásica túnica morada \ 
sus atributos. Como re
cordarán, en años ante
riores el Cristo de los 
Doctrinos, la Virgen de 
la Soledad y el «Cristo de las 
Peñas», han sido los protago
nistas del cartel anunciador.

■  OCHO DESFILES 
PROCESIONALES

Los actos darán comien
zo el domingo con la tradi
cional bendición de los ra
mos en el palacio Arzobispal

f>ara, a continuación, tener 
ugar al procesión en vivo a 
cargo de la Cofradía de las 

Peñas. Este, por tanto, será 
el segundo año que se reali
ce, esperando que el tiempo 
respete el desfile y no se des
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“PARA.LELOS *92" Y "PASION"

ESTE FIN DE SEMANA UNA SÁTIRA DEL 92 
Y EL MIÉRCOLES TEATRO RELIGIOSO

perfectamente el men
saje y han destacado el 
alto nivel de calidad del
espectáculo.

■  EL DIA 
INTERNACIONAL 
DEL TEATRO SE 

CELEBRARA 
CON «PASION»

Y el miércoles, coin
cidiendo con el Día In
ternacional del Teatro y 
con la Semana Santa, la 
compañía vallisoletana 
«Teatro Corsario» pon
drá en escena “Pasión”, 
un drama “barroco” ins
pirado en la imaginería 
castellana y en los desfi
les procesionales de la 
Semana Santa de Valla
dolid, a partir de textos

de los cuatro Evangelistas, de 
Diego de San Pedro y de Fray 
Luis de Granada.

Dirigido por Fernando Ur
díales, consta de ocho “cua
dros” que recuperan los dis
tintos momentos de la Pasión: 
“la traición”, “y le daban bofe
tadas”, “Ecce Homo”, “la ca
lle de la Amargura”, “Siete 
Palabras”, “el Descendimien
to”, “la Piedad” y “el Entie
rro”.

Del espectáculo el crítico 
teatral Lorenzo López Sancho 
afirma: “La ostensión está lo
grada con muy considerables 
calidades plásticas. Todo res
pira gravedad castellana, dig
nidad escénica”.

Están programadas dos 
representaciones: a las siete de 
la tarde y a las diez de la no
che.

V.S.

«Pasión» está inspirada en los desfiles de la Semana 
Santa de Valladolid

Aunque el público sigue 
mostrándose remiso ante la 
programación que ofrece el 
Salón Cervantes, este fin de 
semana se presenta “Para.le- 
los’92", una cruel sátira del V 
Centenario a cargo de dos fi
guras míticas del teatro espa
ñol: Petra Martínez y Juan 
Margallo.

El miércoles, 27, se festeja
rá el Día Internacional del 
Teatro, con una obra muy 
apropiada para las fechas: 
’’Pasión" a cargo del grupo 
«Teatro Corsario» de Vallado- 
lid.

■  PETRA MARTINEZ Y 
JUAN MARGALLO 

VUELVEN A LA CARGA

Petra Martínez y Juan 
Margallo son los autores de 
este espectáculo presentado 
por el grupo «Uroc-Teatro». 
Su nombre y trayectoria profe
sional son bien conocidos de 
todos los aficionados al teatro 
desde la fundación en 1968 del

mítico grupo «Tábano», al que 
siguieron “Buho” y el “Gayo 
Vallecano”, compañías todas 
ellas que tuvieron un papel im
portante durante la transión 
política en España. De las dos 
últimas formaciones hace años 
tuvimos la oportunidad de ver 
algunos de sus trabajos en este 
mismo Salón Cervantes y en el 
salón de actos de la Universi
dad Laboral.

Sus creadores y principales 
artífices, Juan Margallo y Pe
tra Martínez, vuelven a la car
ga de nuevo con este “Para.le- 
los’92" que pretende ser una 
sátira de todo lo que el próxi
mo año se nos vendrá encima: 
V Centenario, Expo de Sevilla, 
Olimpiadas de Barcelona y su
cedáneos.

La obra, dirigida por el 
propio Margallo, e interpreta
da por Petra Martínez, ha sido 
presentada en varios festivales 
de Brasil, Cuba y Portugal, ob
teniendo un importante éxito 
de público y crítica que, pese 
al distanciamiento cultural y 
lingüístico, han comprendido

PUBLICACION

En el tablón de anuncios de este Excmo. Ayun
tamiento se encuentra expuesta al público, la rela
ción de admitidos y excluidos a la OPOSICION 
LIBRE A NUEVE PLAZAS DE GUARDIAS 
DE LA POLICIA LOCAL.

Al propio tiempo, se señala el día 10 de abril 
próximo, a las 10 horas, en las instalaciones de la 
Ciudad Deportiva Municipal, el comienzo de las 
pruebas selectivas (primer ejercicio-pruebas físi
cas).

Alcalá de Henares, 20 de marzo de 1.991.
El Secretario General.

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares
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Cuando la existencia se avinagra

«VINAGRE DE JEREZ», O LA INTENSIDAD DEL ESPECTACULO

La grandeza del espectáculo teatral 
se ha adueñado este pasado fin de sema
na del espacio del Salón Cervante de la 
mano del grupo jerezano «La Zaranda» 
que ha puesto en escena su obra “Vina
gre de Jerez”.

La obra conmueve y sugiere, porque 
sugerente resulta el ambiente y los más 
variados objetos que se ponen en escena 
y que evocan otras situaciones, otras vi
das, y conmovedor es el trabajo de los ac
tores que, bisturí en mano realizan una 
disección de tres personajes hasta beber 
en su propia entraña.

■  EL OTRO LADO DEL ESPEJO

El envoltorio de Vinagre de Jerez es 
el del papel del tópico: el escenario, una 
taberna en la que no faltan los más co
munes y diversos objetos tales como sillas 
de espadaña, mesas, prensas de uva, traje 
de faralaes, garrafas, cubas... Y los prota
gonistas, tres tópicos cantaor, guitarrista 
y bailaor flamencos, cargadísimos de al
cohol. Hasta ahí todo nos resulta muy fa
miliar, muy tópico; pero la envoltura es 
sólo la apariencia porque detrás del este
reotipo folclórico está lo sustancial: una 
vieja taberna desvencijada como la pro-

Eia existencia de sus personajes. Y es que 
i taberna les posee, el corto hilo que les 
une aún a la vida está allí entre esas rui

nas, testigo de lo que pudo ser (fama, di
nero) y no fue.

A ellos ya sólo les queda vagar en di
rección a ninguna parte, realizar febril
mente todo tipo de actividades inútiles, 
como si de pequeños ingenios mecánicos 
se tratara y de hablar. Hablar sin comu
nicarse, en largos monólogos comparti
dos con frases repetidas machaconamen
te, hasta la extenuación. Mientras deam
bulan por ese espacio que les aprisiona y 
que les impulsa a un juego macabro en el 
que aparentan hacer lo que no están ha
ciendo en realidad, lleno de simbologías 
y referencias religiosas, porque este trío 
de perdedores también está viviendo su 
“pasión y muerte” particular.

■  CUANDO LA IMITACION 
ES ARTE

Espléndido el trabajo de los tres acto
res en escena. En algunos momentos uno 
se llega a olvidar que son éso precisa
mente, actores y piensa que está ante tres 
personajes con su miseria a cuestas, ob
servándolos a través de una pequeña ren

dija, colándose en su intimidad. Real
mente no es un trabajo de interpretación 
si no más bien de imitación de la reali
dad hasta sus más pequeños detalles, pe
ro de imitación profunda, sabia y lúcida.

La fuerza interpretativa utiliza como 
vehículo un lenguaje desprovisto de todo 
adorno, hondo y vacio a la vez, vigoroso y 
absurdo. Que se imbrica en ese tejido ru
goso de toda la obra tan perfectamente 
que es difícil imaginarlo de otra manera, 
hasta ese acento andaluz, un poco oscu
ro, lo reviste todo de autenticidad y pate
tismo.

La escenegrafía es una ensoñación 
que recrea un ambianete desolador, de 
muerte. Una bodega, llena de objetos na
cidos para el regocijo de la vida, y que 
perdido “su tren”, su oportunidad, se 
convierte paradójicamente en objetos de 
dolor y de muerte. Junto a la escenogra
fía los cambios de iluminación, dan paso 
a situaciones imaginarias y mágicas con 
simbologías muy ricas.

Es “Vinagre de Jerez” un espectáculo 
para ser visto, no contado y que deja un 
regusto en la boca del mismo sabor que 
su título. Lleno de matices sutiles y au
tenticidad brutal y desesperada donde el 
tópico no es amable ni colorista sino te
rrible y descarnado.

• CHALETS AISLADOS
• CHALETS PAREADOS
• VIVIENDAS DUPLEX

En C a m arm a d e  Esteruelas, a  6  km . 
d e  A lcalá  d e  H enares y en p le n a  naturaleza

p l o n t i s o ,  s . q .
P R O M O T O R A  I N M O B I L I A R I A

In fo rm ac ió n  y  v e n ta  
882 20 74 
885 70 31
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¿POLITICOS Y 
TECNICOS 
EFICACES?

T tc c ía  CICERON: “Que el hombre 
que cultiva su campo no piensa en 

hacer mal a nadie”.
"D ara que no se me pueda acusar de 
-*■ vertir informaciones falsas en mi co
lumna, voy a transcribirles literalmente 
el informe emitido por el concejal de 
Urbanismo del Ayuntamiento de To- 
rrejón a la denuncia de instalación ile
gal de sistema de evacuación de humos 
en un patio de propiedad comunal por 
parte de un señor, sin las preceptivas 
autorizaciones, primero de la propia 
comunidad de propietarios y en segun
do lugar del Ayuntamiento.

R ef Urbanismo In f 62/90 reg. Sali
da 993975 Fecha 04.03.91

“Comunico a Vds. que con fecha 19 
de febrero de 1.991 ha comparecido en 
este Servicio de Urbanismo D......., pro
pietario del piso bajo derecha de esa fin
ca, manifestando haber agotado las exis- 
tecias de carbón de que disponía y com
prometiéndose a la no utilización de las 
misma (se refiere a la instalación de ca
lefacción ) a partir de esa fecha, así como 
al desmantelamiento de la chimenea, 
una vez superada la época invernal”.

Lo que pongo en su conocimiento, a 
los efectos oportunos.

Torrejón de Ardoz, a 27 de febrero de 
1.991.

EL CONCEJAL DELEGADO DE 
URBANISMO

Así se responde a la ilegalidad, obser
ven los fundamentos de derecho, 

tan estrictamente claros que emanan de 
la resolución. Sin comentarios, ¿no 
creen?

I  Gol en toda regla

Y ©  pienso no obstante, y salvaguar- 
dando el respeto que me merece el 

citado concejal, que alguien le ha mar
cado un gol en toda reglas, si así fuese, 
yo le pediría que actuase en consecuen
cia con esa/s persona/s y por supuesto 
que fuese consecuente con sus expecta
tivas ya que “lo cortés no quita lo valien
te”.
1 7  n otro orden de cosas he seguido 
-■-'con especial interés la entrevista

que se ha efectuado al concejal de Ha
cienda y Promoción Industrial de nues
tro Ayuntamiento por LA CRONICA 
DEL HENARES. Muchas de sus apre
ciaciones son extraordinariamente co
rrectas, pero permítanme que otras las 
califique de “frivolités” por varias razo
nes, una de ellas por la incidencia en lo 
que yo denomino “Sectores Sensibles de 
la Economía”. Obviamente me refiero 
al mundo de la empresa que nos garan
tiza en la mayoría de los casos una cier
ta calidad de vida y estabilidad laboral.

I  Información preocupante, 
respuesta contundente

"171 citado concejal vierte una informa- 
-^-'ción preocupante, que debe recibir 
una respuesta contundente, habla de la 
deuda con los particulares (entiendo 
que se refiere tanto a personas físicas 
como a personas jurídicas que contra
tan con la Administración, o que la Ad
ministración les compra mediante 
“compras directas”), en cualquiera de 
los casos nos sorprende con una expre
sión que parece ser está muy de moda y 
con un cierto “glamur” en nuestro mu
nicipio: “No hay que dramatizad (lo di
cen casi todas las fuerzas políticas, ¿de
beremos aprendernos este término?). 
"Oarece ser que no hay que dramatizar 

nada de la gestión que se está lle
vando a cabo. Parece ser que para el ci
tado concejal las empresas pueden fi
nanciar los elevados costes que les pue
de suponer no cobrar el servicio presta
do en tiempo, tal y como marca la Ley. 
ü a r e c e  que la que no pueda soportar 

esos costes dice muy poco de su sol
vencia y categoría. Pues bien, miren 
Vds. “torres más altas han caído”, lo 
que no se puede hacer bajo ningún con
cepto es FRIVOLIZAR con este pro
blema sin aportar las medidas correcto
ras de situación, porque va en detri
mento del tejido empresarial e indirec
tamente de los trabajadores.
^Podría extenderme en las repercusio- 

nes que ello puede ocasionar: desin- 
centivaciones de inversión, costes finan
cieros elevados para las empresas, que

DESDELA
INDEPENDENCIA

Francisco Navas Sanz

frenan su desarrollo, deuda que a veces 
se hace insostenible y  una empresa que 
podía haber funcionado correctamente 
se ve abocada a situaciones difíciles de 
viabilidad económico-financiera, podría 
incluso expresar cómo se traducen los 
retrasos de pago de la Administración en 
las propias expectativas de futuro, pero 
como alguien podría estar poniendo en 
tela de juicio esta argumentación, (a la 
que estoy perfectamente dispuesto a 
debatir en toda su puridad), les rogaría 
encarecidamente que tomasen el pulso 
a las empresas o particulares que con
tratan con la Administración sobre si 
todo marcha conforme a lo previsto; 
después podríamos seguir hablando. 
T ^ o  se puede, ni se debe mimimizar 
^ ̂  ningún aspecto de la gestión que se 
efectúa, todo es importante y todo tiene 
su repercusión a la corta o a la larga; es 
el mundo de la economía y de la em
presa, en el que cualquier factor exter
no puede producir desequilibrios im
portantes con las consiguientes reper
cusiones.

■  Denuncia positiva

C i  se denuncian, pues, estas situacio- 
^ n e s ,  no es para dramatizar sino todo 
lo contrario, entiendo que si el mal se 
zanja de raíz, será positivo y se traduci
rá en una gestión digna de elogio, si por 
el contrario el mal sigue aumentando, 
posiblemente el día que haya que tomar 
el problema sea “peor el remedio que la 
enfermedad”.

M e gustaría finalizar parafraseando 
a SENECA, cuando dijo “No nos 

falta valor para emprender ciertas cosas 
porque son difíciles, sino que son difíci
les porque nos falta valor para empren
derlas”.
I^erm ítanm e una última reflexión en 

voz alta: reza un proverbio: POR 
UN CLAVO SE PIERDE UNA HE
RRADURA, POR UNA HERRADU
RA UN CABALLO, POR UN CABA
LLO, UN JINETE, POR UN JINETE, 
UN REINO.
V  en verdad , que no quise dramati- 

zar.
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EN TORREJON SE CELEBRO 
LA FIESTA DEL ARBOL

A  i n s t a n c i a  d e  l a  C o n c e j a l í a  d e  E d u c a c i ó n

NUEVA GUÍA EDUCATIVA DE 
TORREJÓN DE ARDOZ

Con la vocación de resol
ver las dudas y ayudar a los 
vecinos de la localidad en la 
difícil tarea de seguir la es- 
colarización de sus hijos o 
solucionar los problemas 

ue van surgiendo a lo largo 
e su vida académica, el 

Ayuntamiento, a través de la 
Delegación de Educación, 
ha puesto a su disposición 
un documento informativo 

ue pretende ayudar, en to- 
o momento, a saber los pa

sos que se han de dar, los si
tios donde dirigirse, etc., pa
ra, de esta manera, tener 
siempre una información ve
raz sobre el funcionamiento 
del sistema educativo.

Durante el pasado mes 
de noviembre, el Ayunta
miento de Torrejón de Ar
doz, a través de su Conceja
lía de Enseñanza inició una 
campaña que, bajo el lema" 
La educación depende de 
tf,tiene entre sus objetivos 
principales fomentar la par
ticipación y la colaboración 
de las familias en las tareas 
educativas que se desarro
llan en los Centros Educati
vos.

El documento informati
vo pretende ser un paso más 
en el necesario acercamien
to mutuo entre "las familias" 
y "las escuelas" que permita 
avanzar en la consecución 
de una mayor calidad de la 
enseñanza, según esa misma 
concejalía

Con su publicación se 
persigue dar a conocer a los 
vecinos la oferta de servicios 
educativos y afines que exis
te en el municipio de Torre
jón de Ardoz con el objetivo 
de fomentar su utilización y 
facilitar un primer acerca
miento a la realidad educati
va del pueblo.

También pretende ofre
cer un resumen del conteni
do de la normativa que se 
aplica a las situaciones más 
frecuentes y las referencias 
legales en que se apoyan es
tas actuaciones.

Divulgar las principales 
vías a través de las cuales 
pueden y deben las familias 
participar en la tarea educa
tiva de los Centros, es otro 
de los objetivos que tiene

planteado, así como difundir 
la estructura del sistema 
educativo español con el ob
jeto de mejorar el aprove
chamiento de las opciones 
que ofrece. Además se pien
sa con ello contribuir a la 
mejora de las relaciones fa
milia- escuela y a fomentar 
la colaboración y el diálogo 
como cauces de participa
ción en la tarea de educar.

Alrededor de cuatro mil 
especies de árboles, plantas 
y arbustos fueron plantados 
en la zona urbana de Torre
jón de Ardoz con motivo de 
la Fiesta del Arbol, que tuvo 
su jornada culminante el pa
sado domingo día 17.

La tradicional fiesta vie
ne realizándose desde la 
primera corporación demo
crática, y cuenta con nume
rosos simpatizantes entre 
los vecinos de la localidad.

La organización ha co

rrespondido en exclusiva a 
la concejalía de Servicios 
Sociales y Medio Ambiente 
del Ayuntamiento, a cuyo 
frente se encuentra Luis Ce- 
res Rodríguez.

Si en un primer momen
to, hace ahora más de 10 
años, la cantidad de planta
ciones no superaba los dos 
mil ejemplares, este año se 
ha duplicado tal cantidad, lo 
que es una muestra signifi
cativa de su aceptación por 
parte de los vecinos.

Si está pensando 
en adquirir una vivienda

EN EL C E N T R O  DE G U A D A L A JA R A

*V at> ?Í
<j\M\êaS

Co'T'e'c’;\0S-

Viviendas privilegiadas por su equipamiento, calidad constructiva 
y facilidades de pago.

Financia ¡berCaja
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En el Pleno ordinario

EL CENTRO DE SALUD DE TORREJÓN SERÁ 
REMODELADO CON URGENCIA

El Pleno del Ayuntamien
to de Torrejón de Ardoz 
acordó el pasado lunes re- 
modelar con urgencia el ac
tual Centro Municipal de la 
Salud, a instancias de una 
moción en tal sentido pre
sentada por el grupo de con
cejales del partido popular.

Los populares tomaron 
en cuenta que recientemente 
se ha iniciado la construc
ción del Centro de Servicios 
Sociales Generales en la 
Avenida Virgen del Loreto, 
estimando, en consecuencia, 
oportuno la remodelación y 
el acondicionamiento.

El PP se refirió al estado, 
a su juicio lamentable, de 
conservación y seguridad 
que presenta el Centro muni
cipal, ubicado en la avenida 
de la Constitución, así como 
a su exiguo tamaño, insufi
ciente para la prestación de 
los servicios.

Esta situación descrita 
motivó distintas solicitudes 
para la resolución de las difi
cultades por parte de la Jun
ta Rectora del Centro, y así, 
en su última reunión celebra
da el 27 de febrero planteó 
como solución a los proble
mas el cierre de la entidad y 
la búsqueda de un lugar al
ternativo para su instalación 
hasta su reforma.

A ello le acompañan dis
tintas denuncias interpuestas 
por parte de los sindicatos a 
la Inspección Provincial de 
Trabajo y Seguridad, funda
das en los mismos proble
mas.

Pleno extraordinario

El Grupo de concejales 
del PP también presentó pa
ra su aprobación la propues
ta de realizar la convocatoria 
de un Pleno en el mes de 
abril para celebrarse en la 
Casa de la Cultura o en el 
Teatro Municipal "José Ma
ría Rodero", con mayor aforo 
que el salón plenario, en día 
y hora favorables para la 
asistencia de los vecinos de 
Torrejón de Ardoz. Su orden 
del día contemplará la lectu

ra de un informe y su debate 
acerca del estado del munici
pio.

En marzo de 1988, el 
Ayuntamiento Pleno aprobó 
realizar anualmente una con
vocatoria extraordinaria de 
carácter público para infor
mar de de la gestión anual y 
estado del municipio.

El referido acuerdo sólo 
se llevó a cabo en el ejercicio 
de 1988, sin que hasta la fe
cha se haya vuelto a convo
car otro Pleno similar, a pe
sar de que el Ayuntamiento 
lo acordase así.

Recientemente, en el Ple
no ordinario de noviembre, 
los grupos de concejales del 
CDS, PP, IU y PTE presen
taron una moción que fue 
aprobada por asentimiento 
de los presentes solicitando 
la celebración del Pleno Ex
traordinario para el objeto 
reseñado.

Voto secreto

La tercera moción ex-

Cuesta por el Partido Popu- 
tr proponía la existencia de, 
al menos, una cabina por me

sa electoral con las debidas 
garantías de aislamiento por 
parte del Ayuntamiento de 
Torrejón de Ardoz, o bien 
que este inste a organismos 
superiores para la aplicación 
de esta medida en las próxi
mas elecciones municipales y 
autonómicas.

La razón de la propuesta 
es que son elecciones demo
cráticas aquellas que están 
basadas en el sufragio uni
versal, directo y secreto. Por 
ello, es obligación, a juicio 
del PP, de los poderes públi
cos garantizar el secreto del 
voto v, tal y como se des
prende de la Ley Orgánica 
de Régimen Electoral Gene
ral, ésta es una característica 
esencial a cualquier elección, 
que afecta en consecuencia 
el proceso electoral de la 
Asamblea de Madrid, y del 
Ayuntamiento de Torrejón 
de Ardoz. Para el Partido 
Popular, el hacer de uso pre
ceptivo la cabina electoral, 
en todos los supuestos de vo
tación, es una exigencia para

garantizar la pureza demo
crática del proceso de vota
ción.

Seguimiento de los 
acuerdos plenarios

El grupo de concejales 
del CDS solicitó, por su par
te, la creación de manera in
mediata y temporal, hasta la 
expiración del mandato de la 
presente Corporación, de 
una Comisión de evaluación 
y control sobre la efectividad 
y el grado de realización de 
ios acuerdos plenarios ema
nados durante el mandato de 
la actual Corporación, al 
efecto de comprobar su cum
plimiento. El CDS hace hin
capié en los acuerdos referi
dos a temas como la Protec
ción y conservación del 
m3edio ambiente, urbanis
mo, patrimonio histórico ar
tístico, Infancia y tercera 
edad, paro juvenil, drogas y, 
en general, todos los pro
puestos al Pleno mediante 
mociones de todos los parti
dos integrantes de la Corpo
ración y que luego han adop
tado la forma de acuerdos.

De otro lado, el CDS pre
sentó otra moción en la que 
solicitaba de la Comunidad 
Autónoma de Madrid la sub
vención económica suficiente 
para la adquisición de un ve
hículo-ambulancia que inte
gre el parque móvil munici
pal, con el mínimo material 
sanitario, al efecto de poder 
atender los accidentes de 
tráfico en las vías municipa
les, traslados graves y urgen
tes a hospitales, ambulato
rios y centros de salud de 
aquellos ciudadanos que se 
encuentren accidentalmente 
o vivan en el término munici
pal.

Además, el CDS pidió 
que se solicitara de un médi
co competente un listado de 
necesidades de material sani
tario para que también vaya 
incluido en la petición, y si 
cabe la posibilidad con un 
presupuesto previo que de
termine su coste, que facilite 
su concesión.
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Rechazada la propuesta en el Pleno

EL CDS ES FAVORABLE A LA INCENTIVACION EMPRESARIAL 
COMO MEDIO DE LUCHA CONTRA EL PARO JUVENIL

El grupo de concejales 
del CDS propusieron en el 
Pleno ordinario del pasado 
lunes que a los efectos de 
obras, servicios y suministros 
que contrate el Ayuntamien
to, el equipo de gobierno de
berá tomar las iniciativas ne
cesarias para dar preferen
cia, en igualdad de condicio
nes en sus ofertas, a las em
presas que acrediten haber 
creado mayores oportunida
des de empleo para los jóve
nes menores de 25 años.

Compromiso y pliego de 
condiciones

Según el CDS, dicha con
sideración deberá ser cono
cida en el futuro por las em
presas eme opten a la contra
tación de alguna obra muni
cipal o prestación de servicio 
o suministro al Ayuntamien

to, incluyéndose para estímu
lo del empleo juvenil en los 
pliegos de condiciones que 
redacte y apruebe la Corpo
ración en lo sucesivo.

El CDS considera que la 
lucha contra el paro juvenil y 
el fomento de oportunidades 
de empleo para los jóvenes 
"es un elemento básico para 
el progreso económico y el 
bienestar social de los ciuda
danos".

Por esa razón, y con inde
pendencia de las actuaciones 
que correspondan a otras 
instancias políticas, económi
cas y administrativas, el 
Ayuntamiento, a juicio del 
CDS, debe tomar una actitud 
claramente beligerante en 
cuanto al fomento del em
pleo juvenil, "que ha de cons
tituir -según Máximo García, 
portavoz del grupo de conce
jales del CDS- un objetivo 
prioritario de la vida munici
pal, en el marco de la actua
ción global de lucha contra el

paro".
En definitiva, el grupo 

municipal de CDS cree que 
debe desarrollarse una polí
tica municipal adecuada pa
ra poder desarrollar y esti
mular a aquellas empresas 
que contribuyan a paliar en 
problema del paro juvenil en 
el municipio, compensando y 
reconociendo de alguna ma
nera los esfuerzos realizados 
en favor de los jóvenes que 
accedan a un primer empleo.

Seguridad e higiene laboral

Por otra parte el CDS de
nunció en el Pleno ordinario 
del pasado lunes una serie de 
deficiencias y carencias de 
las instalaciones municipales 
en materia de seguridad e hi
giene en el trabajo, aseguran
do que no se cumplen las 
condiciones mínimas obliga

torias que debe reunir un 
centro de trabajo respecto a 
puntos como medidas de se
guridad, espacio insuficiente, 
condiciones óptimas de salu
bridad, etc.

Ante esta situación, que 
según el CDS repercute ne
gativamente en las prestacio
nes de servicios a ios ciuda
danos y es, asimismo, "un pe
ligro para los funcionarios 
que realizan su trabajo en es
tas dependencias", el grupo 
municipal de CDS propuso 
que por parte de los servicios 
técnicos del Ayuntamiento y 
de Protección Civil, Bombe
ros, Sanidad, etc., se realicen 
las oportunas inspecciones y 
que sean subsanadas las irre
gularidades encontradas. 
Además, pidió que se elabo
re un informe sobre el acceso 
y circulación de minusváli
dos en todos los edificios 
municipales para conseguir 
la supresión de barreras ar
quitectónicas.

P ro m u e v e  l  A  C  -69  S  A  

A rq u ite c to  G 0 0 2 .n o  M e ie n o e z  

A p a g a d o r  A n a  M o s c o s o  c íe  P -a c to s

INFORM ACION
EN LA PROPIA URBANIZACION:

Sábados, dom ingos y festivos

T e l .  5 9 3  4 3  3 1
Madrid

-  JA R D IN  PRIV A D O

\  W  7 '— L. ALCALA
\ _ ~ ^ y  DE HENARES GUADALAJARA* -

URBANIZACION: LAS PERDICES
50 CHALETS ADOSADOS

^ ‘construidos

i**» , # -  PLA N TA  ALTA:

•  4 DORMITORIOS
•  CUARTO DE BAÑO
•  TERRAZA

-  PLA N TA  B A JA :

•  SALON
•  COCINA
•  RECIBIDOR
•  CUARTO DE BAÑO
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El turismo potencia el desarrollo local y comarcal

LA CASA GRANDE ES EL PRINCIPAL CENTRO 
TURÍSTICO DE TORREJON DE ARDOZ

Las autoridades munici
pales de Torrejón de Ardoz 
desean tomar parte en el de
sarrollo turístico de la Co
munidad madrileña poten
ciando infraestructuras y 
equipamientos urbanos.

Desde la iniciativa priva
da, La Casa Grande consti
tuye el principal elemento de 
atracción con que cuenta la 
localidad.

Los datos

Según un reciente son
deo, alrededor del 76% de 
los ciudadanos de la Comu
nidad Autónoma de Madrid 
ha salido de vacaciones una 
o más veces a lo largo de 
1990.

Atentos a este y otros da
tos que a continuación rese
ñaremos, los políticos locales 
de Torrejón pretenden en
trar a formar parte de los cir
cuitos turísticos de la región, 
aunque, claro es, sin buscar 
una posición dominante da
das las características de la 
ciudad.

Incidencia en el mercado 
laboral

El turismo es un instru
mento privilegiado para un 
mejor conocimiento y una 
mejor comprensión entre to
dos los ciudadanos.

Además, el turismo cons
tituye un sector económico 
de primera magnitud que 
representa un alto porcenta
je del Producto Interior Bru
to y del consumo privado de 
España, e incide notable
mente en el equilibrio de la 
balanza de pagos.

Por otra parte, la impor
tancia del turismo para el 
mercado laboral no es menos 
evidente, pues crea millares 
de empleos directos a tiempo 
completo, e indirectamente 
da ocupación a numerosos 
trabajadores.

Sector intensivo en mano 
de obra, el turismo puede

contribuir especialmente a la 
lucha contra el paro y al de
sarrollo local y comarcal.

La Casa Grande

Situada en el kilómetro 
19 de la Autopista Madrid- 
Barcelona, ofrece en la ac
tualidad típicos restaurantes, 
tabernas y bares en las que 
fueron las antiguas depend
encias de dicha Casa. En las 
plantas superiores, grandes 
salones exhiben exposiciones 
de arte, como celebraciones 
de banquetes y convencio
nes.

Aunque es mayor su anti
güedad, la primera fecha re- 
gistral que se conoce sobre 
dicha historia es la del 12 de 
enero de 1610, fecha que se
ñala el incendio del Archivo 
Central de Alcalá de Hena
res, imposibilitando el estu
dio de tas escrituras anterio
res.

La Casa Grande estuvo 
en posesión, durante más de 
ciento cincuenta años, de la 
Compañía de Jesús, 1630- 
1780, hasta la expulsión de 
los Jesuítas y la incorpora
ción de sus bienes a la Coro
na española.

Tanto la Casa como la 
Hacienda fueron la despen
sa, con la que gozaron esta 
Compañía, para abastecer el 
colegio Imperial de Madrid, 
hoy Instituto San Isidro .

La fundación de este co
legio fue por obra de la Em
peratriz María de Austria, 
hija del emperador Carlos V 
de Alemania y I de España.

La Casa Grande de To
rrejón de Ardoz, según escri
be el historiador Marqués de 
Lozoya, ha sido una aporta
ción decisiva en la Historia 
de la Arquitectura Española, 
por que es un monumento 
único, ejemplar y valiosísimo 
para conocer en toda su 
grandeza la Arquiltectura de 
las grandes explotaciones 
agrícolas en la meseta cen
tral.

En 1973 la Casa Grande 
fue adquirida por Rafael 
Onieva Areza, su actual pro

pietario, quien se hizo cargo 
de la misma, después de en
contrarla en un estado lasti
moso, resultado de los mu
chos años de abandono total.

El gran deseo, cumplido, 
fue proceder a su recons
trucción, salvándola de una 
ruuina que ya se predecía 
inevitable.

La Casa Grande comien
za a considerarse como uno 
de los centro turístico- cultu
rales más completos de los 
alrededores de Madrid.

En su lugar se puede dis
frutar de un agradable am
biente musical, acompañado 
por la degustación de sus vi
nos.

También se celebran ce
nas medievales, conferencias 
y subastas de arte, con un 
ambiente selecto y distingui
do.

Esta casa que estuvo a 
punto de ser derribada cuan
do en el año 1972 fue decla

rada en ruinas y abandonada 
por el cuerpo de la Guardia 
Civil que la ocupaba, está 
hoy más viva, quizás más que 
nunca.

El Marqués de Lozoya 
escribió: "Un edificio agríco
la no tiene la historia de una 
catedral o de un castillo. No 
sabemos con exactitud las fe
chas, pero debió ser en los 
primeros años del siglo XVII 
cuando la Compañía de Je
sús administró la hacienda 
de Torrejón, para subvenir a 
las necesidades del Colegio 
Imperial, fundación de la 
Emperatriz María, hija de 
Carlos V y viuda de Maximi
liano II."

"Fueron sin duda los le
gos jesuítas, hábiles arquitec
tos, los constructores de un 
estilo que podríamos llamar 
toledano-madrileño con re
sabios moriscos, de todo 
punto interesantes y atracti
vos"

PARCELAS
Y

CHALETS
URBANIZACION 

EL MIRADOR DEL CID
Ctra. Barcelona, km. 78,00 
Margen izd. junto Autovía 

(Entrada por el mismo pueblo de Trueque)

FACILIDADES DE 
PAGO HASTA 15 AÑOS 

SIN ENTRADA

CON UNAS MARAVILLOSAS VISTAS 
AL VALLE DEL BADIEL
(Precios muy interesantes)

INFORMACION EN PROPIA URBANIZACION Y EN 
EL TEL 553 96 61
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Fernando González Gálvez, ex-presidente de la Caja Provincial

"LA FUSION ENTRE LA CAJAS DE GUADALAJARA Y DE 
CUENCA ES UN PACTO CONTRA NATURA ENTRE PSOE Y PP"

feria, también, a las nuevas posibilida
des de la futura Caja en el mercado: 
"El mercado de Castilla-La Mancha es 
un mercado completamente saturado 
y, sin embargo, el mercado del Corre
dor del Henares es un mercado clara
mente en expansión donde hay que 
apostar fuerte y eso se puede hacer sin 
necesidad de fusiones."

"Sobre la necesidad o no de fusio
narse hay muchas opiniones, pero lo 
que sí es claro es que fusiones como 
esta no dicen nada".

"En la Caja de Guadalajara no se si 
alguna vez en sus veinticinco años de 
historia, se habrá convocado un conse
jo de Administración con veinticuatro 
horas y por telegrama."

"Se firman dos protocolos, uno en 
Cuenca y otro en Guadalajara. Se dice 
ya de antemano en el protocolo firma
do en Cuenca que la sede es en Cuen
ca....yo creo que es un tema, sobre to
do muy delicado, muy arraigado en la 
provincia que presta unos servicios 
muy importantes a la economía provin
cial y de la suficiente importancia para 
no hacerlo en la forma que se ha he
cho. Habría otras fusiones más benefi
ciosas".

Por último Fernando González 
Gálvez no puede dejar pasar el tema 
político de la fusión: "Es curioso que 
esto se hace a dos meses de las eleccio
nes municipales donde puede haber 
otros representantes. Se trata de un 
pacto contra natura entre el PP y el 
PSOE." F.G.

Aunque no se ha hecho oficial, Fer
nando González Gálvez, podría ser el 
candidato del CDS a la alcaldía de 
Guadalajara.

De hecho González ha manifestado 
que últimamente está cambiando de pa
recer en cuanto a no presentarse y pue
de que presente su candidatura al comi
té ejecutivo.

Por otra parte Fernando González 
ha sido elegido presidente del Comité 
Federal del partido centrista en Casti
lla-La Mancha.

La fusión

Sin embargo, el reciente anuncio de 
fusión entre la Caja de Cuenca y Ciu
dad Real y la de Guadalajara hacen que 
Fernando González adquiera un prota
gonismo especial en estos días porque, 
por un lado es una persona totalmente 
cualificada para opinar (fue presidente

de la Caja): y por otro se muestra to
talmente contrario a dicha fusión.

Fernando González hablando en 
su nombre y en el del CDS declaraba: 
" Nosotros nos oponemos al plantea
miento efectuado de fusión de la Caja 
de Guadalajara".

"Y nos oponemos tanto por el fon
do como por la forma de la gestión."

"En el fondo porque las razones 
que se han pretendido dar entende
mos que no son válidas para justificar 
una fusión entre estas dos Cajas".

"La dimensión relativa de las dos 
Cajas en lo ámbitos de actuación res
pectivos sería inferior a la que actual
mente puede tener la Caja Guadala
jara solamente."

"Se perderían todas las inercias, 
todas las fuerzas añadidas de provin- 
cialidad que están auténticamente 
arraigadas en Guadalajara y que ha
cen que la gente vaya a su Caja."

"Se perdería el esfuerzo que se ha 
hecho con el slogan: La Nuestra”.

Fernando González Gálvez se re-

Oficina de la Caja de Gualajara en Alcalá

Fernando González Gálvez
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Inauguración de la Asociación Cultural Besteiro.

R. RUBIAL: "NO HAY DIFERENCIA DE 
OBJETIVO ENTRE EL SOCIALISMO DE 

ESOS TIEMPOS Y EL ACTUAL".

Ramón Rubial, presiden
te federal del PSOE, asistía 
en Guadalajara el pasado 
viernes a la inauguración ofi
cial de la Asociación Cultu
ral "Julián Besteiro".

Una asociación que se va 
a dedicar a promover toda 
clase de actos culturales, 
conferencias, mesas redon
das, visitas, excursiones, etc.

Irízar y Gala

En el acto de presenta
ción el alcalde, Javier de Iri- 
zar, afirmó que no sólo era 
una asociación para socialis
tas sino que estaba abierta a 
todas las personas que cre
yeran en la libertad y en el 
progreso de la Humanidad.

En el acto de presenta
ción, intervino también Ma
nuel Gala, rector de la Uni
versidad de Alcalá que ha
bló sobre la figura humana e 
intelectual de Julián Bestei
ro.

El acto lo clausuró Ra
món Rubial que calificó a 
aquel como el mandsta más 
puro de todos los socialistas 
y recordó algunos capítulos 
de su vida y de sus propias 
experiencias con Besteiro.

Por otra parte, el presi
dente del PSOE justificó su

presencia en Guadalajara: 
"solamente la inauguración 
de la Asociación Cultural 
Julián Besteiro es motivo pa
ra que cualquiera que co
nozca la figura de Don Ju
lián esté presente en ella".

Cambios en el Ejecutivo

Por lo que se refiere al 
reciente cambio de minis
tros, Ramón Rubial tuvo una 
opinión clara: "Hombre, yo 
creo que el nuevo Gobierno 
es homogéneo, las carteras 
económicas están refundidas 
a través del Ministerio de 
Economía y Hacienda, hay 
un programa electoral elabo
rado por el partido socialista 
que hay que cumplir y  supon
go yo, bueno no supongo, 
aseguro que el programa se 
llevará a efecto y se cumplirá. 
Por este o por otro gobierno. 
Esté representado quien esté”.

Las diferencias

Por último, el presidente 
socialista se manifestaba así 
a la pregunta de ¿cuáles son 
las diferencias entre el so
cialismo que se vivió en la 

época de Julián Bes
teiro y el de ahora 
mismo?: ”¿Pues yo 
creo que no hay nin- 
gún cambio entre 
uno y  otro. Sí, un 
cambio en la menta
lidad de la gente, pe
ro los objetivos fina
les son exactamente 
iguales. Sucede que 
para la consecución 
de esos objetivos no 
se utilizan los mis
mos sistemas que se 
utilizaban antes y  eso 
da la sensación de 
que la mentalidad de 
¡os militantes del 
partido y de las orga
nizaciones obreras, 
pues se ha superado 
con arreglo a lo que 
la sociedad ha creci
do”.Ramón Rubial

del 10 al 16 de junio

EN MARCHA LA XIII EDICIÓN 
NACIONAL DE TEATRO 
"ARCIPRESTE DE HITA"

Ya se conocen las fechas 
en las que este año, se desa
rrollará el XIII Certamen 
de Teatro Arcipreste de Hi
ta que organiza la Asocia
ción Teatral Alcarreña. Se 
desarrollará en seis joma
das de una sóla sesión des
de el 10 al 16 de junio.

También como cada año 
se abre el plazo de inscrip
ción para que los grupos 
que deseen participar den a 
conocer al jurado seleccio- 
nador su nombre, ciudad y 
domicilio social, título de 
las obra con la que desean 
participar y autor de la mis
ma. Plazo que finaliza el 
próximo 3 de mayo.

Las obras que se envían, 
en caso de ser selecciona
das, deberán ser repre
sentadas sin cambios de 
texto, con respecto al envia
do. La modificación de al
guna de sus partes, tanto 
omisiones como añadidos 
sobre el texto enviado, pue
da ser causa de descalifica
ción.

La comisión organiza
dora abonará a cada grupo 
participante la cantidad de

125.000 pesetas en concep
to de ayuda por gastos de 
desplazamiento, quedando 
excluido de esta subven
ción, el grupo ganador.

Un jurado, designado 
por la comisión organizado
ra, concederá los premios 
establecidos para este cer
tamen que son las siguien
tes:

-Al primer grupo clasifi
cado: premio de 500.000 
pesetas y trofeo "Arcipreste 
de Hita".

-Al segundo grupo clasi
ficado: Trofeo de la Agru
pación Teatral Alcarreña.

-A la mejor dirección: 
Trofeo de Plata.

-Además, hay premios a 
la Mejor Interpretación 
tanto masculina como fe
menina; al mejor montaje 
escénico, y a las mejores in
terpretaciones secundarias, 
tanto masculina como fe
menina.

Las obras se desarrolla
rán en el Teatro Coliseo 
Luengo y se ha decidido 
(después de algunas en
cuestas) que el horario sea 
a las diez de la noche.

En el cauce del río T^jo

ENCONTRADAS OCHO 
GRANADAS DE MORTERO

Personal técnico del 
G.E.A.S. y del TEDAX de 
la Guardia Civil, al mando 
del comandante Félix León 
León, han sido los encarga
dos de rescatar los artefac
tos explosivos encontrados 
días pasados en el cauce del 
río Tajo en el paraje deno
minado "Puente Romano" 
del término municipal de 
Sacedón, muy próximo a la 
capital.

En principio, los obuses, 
que medían alrededor de 
unos ochenta centímetros 
de longitud, fueron detecta
dos a unos tres metros de 
profundidad, ignorándose si 
estaban activados en el mo
mento del hallazgo.

Después de la interven
ción de los especialistas se 
pudo comprobar que eran 
ocho granadas de mortero 
de 120 m/m. Se comprobó, 
además, que no contenían ni 
espoleta ni carga interior.

Tras finalizar las opera
ciones, que duraron, aproxi
madamente, una hora, los 
proyectiles fueron traslada
dos para su estudio técnico 
e identificación a Valdemo- 
ro.

Se especula con la posi
bilidad de que las granadas 
no estuvieran en el río por 
causa de alguna acción béli
ca, sino que alguien las 
arrojara allí para deshacerse 
de ellas.
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En las carreteras provinciales

PREOCUPA EL INCREMENTO DE LOS ACCIDENTES EN LOS 
QUE INTERVIENEN MOTOCICLETAS

Se tem e que en la carretera de los Pantanos un grupo de m otoristas "compitan"

Según una estadística que 
ha dado el Gobierno a pre
guntas de los senadores del 
Partido Popular, Rafael Her
nando y José María Bris, los 
accidentes ocurridos en la

Erovincia de Guadalajara en 
>s que intervienen ciclomo- 
tores van creciendo año tras 

año.

Crecieron los 
accidentes

Así, por ejemplo, en el 
año 1.987 eran 88 los acci
dentes en los que se habían 
visto implicados motocicletas 
o ciclomotores, mientras que 
en 1.990 el número de acci
dentes ascendía a 118. Se tra
ta, por lo tanto, de un signifi
cativo aumento que provoca 
inquietud entre las autorida

des responsables
Un número semejante al 

de víctimas (muertos y heri
dos).

Mayor vigilancia

Por ello, el Gobierno en
tre las medidas tendentes a 
reducir este tipo de acciden
tes, ha intensificado los con
troles sobre el uso de estos 
vehículos, estableciéndose 
una mayor vigilancia en de
terminadas carreteras de la 
provincia, especialmente la 
M-320 que por su trazado 
soporta una mayor circula
ción de motocicletas espe
cialmente los fines de sema
na.

Incluso existe casi la con
vicción de que la N-320 (la 
carretera de los Pantanos ha

sido elegida por muchas 
"pandillas" de motoristas pa
ra desplazarse los fines de 
semana aprovechando su 
buen estado en cuanto a sue
lo y su trazado sinuoso y la 
cercanía con Madrid.

Alcohol

También para el control 
de este tipo de vehículos en 
zona urbana se cedieron, el 
pasado año, a los Ayunta
mientos de Guadalajara y 
Azuqueca de Henares, alco
holímetros y un vehículo do
tado con radar para control 
de velocidad.

Las campañas de seguri
dad vial que realiza la Direc
ción General de Tráfico in
tentan influir en los hábitos 
de la conducción de los

usuarios de estos vehículos, 
incidiendo en el uso del cas
co y en el cumplimiento de 
las normas y señales de tráfi
co.

Educación vial

Por último, la Jefatura 
Provincial de Tráfico está re
alizando una campaña de ex
tensión de la educación vial, 
dirigida a los centros de 
Educación General Básica, 
consistentes en una exposi
ción de vídeos, charlas-colo- 

uio y entrega de material 
¡dáctico a los alumnos, con 

la finalidad de que aprendan 
los conceptos elementales de 
la conducción vial

Se pretende con ello con
seguir una mayor eficacia ac
tuando en la educación.

= §= =
'F D r t i i n a

FORTUNA ESPAÑA:
• Pone a su disposición los PLANES DE 

AHORRO Y JUBILACION

•  Uno de los más RENTABLES Y CLA
ROS del mercado

•AL ALCANCE de todas las economías

•  Cuente en el futuro con un IMPOR
TANTE CAPITAL, con el PLAN FOR
TUNA AHORRO Y PROTECCION 
DE SEGUROS DE VIDA.

INFORMATE HOY MISMO EN.-
TORREJON DE ARDOZ:

C/ Enmedio, 13.1Q

Tels. 91/ 677 16 65 y 677 17 07

F o rtu n a , m ás de 50 años re sp a ld a n d o  a m ile s  de fa m ilia s

Estos son algunos ejemplos:

E
d

a
d P r im as

m e s

MUERTE

NATURAL

MUERTE

ACCIDENTE

MUERTE 

A. CIRCULACION

PRIMAS

PAGADAS

CAPITAL

GARANTIZADO

PARTICIPACION 

EN BENEFICIOS

TOTAL

ESTIMADO

EDAD

65

2 0 5 .0 0 0 6 .4 2 7 .5 8 4 1 2 .8 5 5 .1 6 8 1 9 .2 8 2 .7 5 4 7 .4 9 7 .7 5 5 21 .0 2 8 .6 9 1 4 1 .7 1 2 .6 9 3 6 2 .7 4 1 .3 8 4 45

2 5 5 .0 0 0 5 .4 7 3 .0 7 6 1 0 .9 4 6 .2 2 8 1 6 .4 1 9 .2 2 8 6 .2 9 9 .1 7 5 1 5 .3 2 4 .0 7 6 2 4  5 8 9 .2 3 7 3 9  913.791 4 0

3 0 5 .0 0 0 4 .54 2 .5 2 1 9 .0 8 5 .0 4 2 1 3 .6 2 7 .5 6 3 5 .1 6 5 .4 3 8 1 0 .8 8 2 .4 7 6 1 3 .9 2 3 .9 8 5 2 4  906 .461 30

35 1 0 .0 0 0 7 .3 3 5 .4 4 9 1 4 .6 7 0  600 2 2 .0 0 5 .9 0 0 8 .2 2 9 .4 4 0 1 5 .0 0 5 .3 5 8 1 5 .0 8 5 .5 7 6 3 0 1 4 2  9 2 8 30

40 1 0 .0 0 0 5 .6 5 1 .1 4 0 11 .3 0 2 .2 8 6 1 6 .9 5 3 .4 2 0 6 .2 7 6 .6 4 3 9  2 8 1 .3 4 2 7 .64 2 .7 6 1 17 6 1 9 .5 9 2 2 5

4 5 1 0 .000 4 .1 1 1 .0 2 9 8 .2 2 2 .0 5 8 12 .3 3 3 .0 8 7 4 .5 2 4 .0 6 4 6 .2 8 4 .3 4 2 3 .55 8 .8 4 1 9 .8 4 0 .1 8 2 2 0

5 0 1 0 .000 2 .7 4 1 .5 7 4 5 .4 9 5 .1 4 8 8 .2 4 2 .7 2 2 2 .9 9 7 .9 1 7 3  6 6 4 .7 8 3 1 .4 5 8  344 5 .1 2 3 .1 4 8 15

GUADALAJARA:
Avda. Castilla, 37

Tels. 911 /21  9 1 1 0  y 2 1 9 0  84
FORTUNA ESPAÑA. S  A  D E SEGUROS

FORTUNA
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BALONMANO

MERECIDA Y CLARA VICTORIA ROJIBLANCA
EL ATLETICO DE MADRID SIEMPRE TUVO LA INICIATIVA

Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. Muy buena entrada. 
Sábado 16 de marzo. 18,30 horas. Séptima jornada del 
Grupo A-l
Resultado: Cajamadrid 21 (12) At. Madrid 25 (15) 
Qyamadrid: Manolo, Alberto García (1), Gámez (5), 
Reino (2), Elezovic (1), Puzovic (11,5 de p.) y Pradas.
At. Madrid: Claudio, Hombradas, Marín (4), Román 
(2), Hermida (4), Rubiño (1), Chechu (1), Urdíales, 
Campos (2), Cecilio (29 y Sveinsson (8,3 de p.).
Arbitros: Argüello y Costas. Bien. Excluyeron a Elezovic, 
Gómez, Puzovic, Román (2) y Rubiño (2).
Marcador cada 5 minutos: 3-4, 4-7, 6-9, 8-12,11-14 y 12- 
15. Segundo Tiempo. 14-15, 16-17, 17-18, 18-19 19-21 y 
21-24.

Gran ambiente para pre
senciar este partido, ya que 
cualquier Cajamadrid-Atléti- 
co de Madrid tiene un mor
bo diferente y es atractivo de 
cara al público en general.

Los espectadores alcalaí- 
nos se volcaron con su equi
po.

Empezó el partido a buen 
ritmo, marcándose 7 goles en 
5 minutos: 3-4 para los atléti
cos. Estos cogieron desde el 
primer minuto la iniciativa 
en el marcador sin que el Ca
jamadrid le ofreciese resis
tencia.

Los visitantes consiguie
ron una clara ventaja de 4 
goles: 4-8 en el minuto 11.

La primera línea atlética 
fue bastante resolutiva con 
Hermida, Marín y Sveinsson 
como mejores baluartes.

Sólo Puzovic en el Caja
madrid mantuvo el tipo y pu
so su calidad en forma de go
les consiguiendo 7 tantos, 3 
de ellos de penalty.

Cecilio a falta de 1 minu
to para el término del primer 
tiempo cayó lesionado por 
un golpe en la rodilla iz
quierda.

Puzovic puso el definitivo 
12-15 con el cual se terminó 
el primer tiempo.

Experiencia
rojiblanca

El Cajamadrid en esta se-

Cda parte cambió su de- 
.a de 6-0 a una 5-1, con 
Alberto García como hom

bre adelantado, defendiendo 
a Sveinsson (el jugador más

peligroso del conjunto atléti
co).

Dos goles en el inicio hi
cieron que el Cajamadrid se 
colocara a 1 sólo punto: 14-
15.

En el portal cajista estuvo 
Herreros que suplió en la 
primera mitad a Manolo.

Los atléticos mantuvieron 
diferencias de 1 sólo gol: 16- 
17 en el minuto 10, perdien
do calidad ofensiva marcan
do 4 goles en los primeros 20 
minutos.

Sin embargo el Cajama
drid no logró aprovechar esa 
carencia ofensiva ya que en 
cuatro oportunidades conse
cutivas perdieron la posibili
dad de empatar el partido.

Gámez, por fin, puso el 
empate a 19 goles a falta de 
7’25”, creándose un ambien
te de emoción e incertidum
bre por el marcador.

En estos momentos el At
lético de Madrid dio mues
tras de su serenidad y cali
dad técnica, Román y Her
mida a falta de 5’ pusieron 
en franquicia el marcador 
para su equipo: 19-21.

El equipo alcalaíno ya no 
pudo con los atléticos, come
tiendo bastantes fallos en 
ataque, aunque se puso a un 
sólo gol: 21-22, sin embargo 
el cuadro de Juan de Dios 
Román en sendos contraata
ques pusieron el definitivo 
21-24.

I  El Atlético de Madrid

dió muestras de su vete- 
ranía en los momentos 
delicados del partido, 
cuando el Cajamadrid se 
había superado y empa-

• tó el partido a 19 goles. 
Gracias a un Sveinsson 
que consiguió 8 goles, 3 
de ellos de penalty y con 
hombres resolutivos co
mo Román en funciones 
de pivote, Marín y Ur
díales.

I  Por parte del Cajama
drid destacar las buenas 
intervenciones del can
cerbero Herreros, las in
cursiones por la banda

* derecha del peligroso 
Gámez que consiguió 5 
goles (4 de ellos en la se
gunda parte) y sobre to
do la resolución en ata*- 
que de Puzovic con sus 
11 goles, 5 de ellos de 
penalty.

I  Elezovic, como nos tiene 
acostumbrados pasó de
sapercibido, marcando 
solamente un tanto.

I  Para terminar destacar 
el verdadero espectáculo 
en el banquillo de los 
dos técnicos: Bárcenas y 
Juan de Dios Román 
que en todo momento 
gritaron, abroncaron y 
animaron a sus jugado
res, e incluso protesta
ron con entusiamo las 
decisiones arbitrales.

■  En este partido se dejó 
ver varias pancartas de 
aficionados cajistas so
bre la posible desapari
ción del Cajamadrid en 
sus secciones de balon
cesto y balonmano co
mo: Deporte Si Política 
No y Jugadores la afición 
está con vosotros. El in
terés deportivo, presente 
y futuro, de la ciudad, 
con más de 150.000 habi
tantes, es mucho.

Luis Cambil
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ATLETISMO

JUAN ANTONIO CRESPO FUE EL VENCEDOR
DISPUTADA LA XIII EDICIÓN DE LA CARRERA POPULAR DE ALCALÁ

Este pasado martes día 
19 de marzo, Día del Padre, 
se celebró en Alcalá de He
nares la edición número tre
ce de la Carrera Popular.

En las trece anteriores, 
existen dos claros atletas que 
han copado la primacía en 
esta carrera popular: José Ig
nacio Zabaleta venció en tres 
ocasiones (sexta, séptima y 
octava edición) y Juan Anto
nio Crespo que ha ganado 
esta carrera en cuatro opor
tunidades (novena, décima, 
décimoprimera y la última la 
décimotercera).

El alcalde también. 
corrió

En esta edición se contó 
con la participación de tres 
mil corredores (record en es
ta carrera popular), y entre 
ellos dando ejemplo de que 
es bueno hacer deporte, el 
alcalde de Alcalá de Hena
res Don Florensio Campos 
Corona.

El recorrido fue de una 
extensión de diez kilómetros 
y totalmente urbano; la sali
da y la meta fue en el mismo 
sitio, la Plaza de Cervantes, 
en un día soleado y con bas
tante público presenciando 
la carrera.

Juan Antonio Crespo in
virtió un tiempo de 32 minu
tos, el segundo clasificado 
fue Miguel Angel Frutos del 
Club Aja Dean y el tercero 
José Manuel Mimbreras.

En féminas la primera 
clasificada fue Olga Agudo 
del Aja Dean, la segunda 
Isabel Huertes y Sonia Ba
llesteros, ambas del mismo 
club que la ganadora.

Esta carrera fue organi
zada por el club Aja Dean 
con el patrocinio del Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, y con las colabora
ciones desintereadas de la 
BRIPAC, Cruz Roja y Pro
tección Civil

Juan Antonio Crespo 
Delicado es un atleta alcalaí- 
no de 24 años que tiene de
trás de sí un largo curriculum

de victorias y de carreras im
portantes. Comenzó a correr 
a los 16 años formándose en 
el club Aja de Alcalá de He
nares, luego fue fichado por 
el Larios donde estuvo tres 
años y actualmente corre en 
el Rodper.

Crespo, elite 
alcalaína

Su especialidades son el 
maratón y cross. Esto nos co
mentaba el atleta alcalaíno 
sobre si vive del atletismo: 
"Me dan una aportación eco
nómica aunque no suficiente 
para vivir solamente del atle
tismo”.

”Las características de un 
corredor de fondo es tener 
bastante resistencia orgánica y  
llevar una vida diferente a la 
gente normal”.

”Apenas bebo y nunca 
trasnocho, normalmente en
treno de 3 a 4 horas al día. 
Tengo bastantes controles mé
dicos y  análisis de sangre. Mi 
entrenador, Ortiz, es el que 
me planifica la temporada y 
entre los dos decidimos cua
les son las carreras a las cua- 
les debo asistir”.

Juan Antonio Crespo ex
plicaba a LA CRONICA 
DEL HENARES que su gran 
objetivo es Barcelona 92: ”Mi 
principal objetivo actualmente 
es correr este 21 de abril la 
Maratón de Londres y  conse
guir la mínima olímpica y así 
poder ir a las Olimpiadas de 
Barcelona. Este sería un gran 
sueño para m i”.

Nueva York

El joven atleta alcalaíno 
tiene un gran palmarás: en 
1.989 y 1.990 fue campeón de 
Europa por clubs con su an
tiguo equipo, el Larios. Fue 
medalla de bronce en dos 
años consecutivos en 10.000 
metros lisos en el Campeo
nato de España, fue décimo- 
tercero en la maratón más 
importante del mundo que es 
la de Nueva York: ”Fue mi 
primera maratón que corrí y 
para m í fue una gran expe
riencia, mi marca fue buena, 
de 2h 18', aunque creo que no 
es el mejor sitio para conse
guir la míninía olímpica, ade
más tuve mala suerte ya que 
climatológicamente no fue un 
buen día”. •

Según Crespo para ser 
corredor de fondo no hay lí
mite de edad, por ejemplo 
Prieto ha sido campeón de 
España con 33 años. ”Con 30 
o 31 años un corredor puede 
dar todo lo mejor de él”, ase
guró el bravísimo atleta.

Entrenamiento y 
victoria

Sobre la carrera popular 
de Alcalá de Henares, esto 
comentó: ”la verdad es que no 
tuve ningún problema para 
ganar esta carrera, ya que no 
encontré sombra en ningún 
contrario, me la tomé como 
un entrenamiento y  no pensé 
en bajar de 30 minutos”.

Juan Antonio Crespo con 
esta victoria ya consigue la 
cuarta en esta Carrera Popu
lar de Alcalá de Henares.

En anteriores ediciones 
ha cosechado dos segundos 
puestos, un cuarto y un quin
to. Desde el primer kilóme
tro Crespo se escapó de los 
demás participantes y fue un 
todo paseo para el atleta al
calaíno, que brilló por méri
tos propios.

Luis Cambil

Crespo, campeón de la XIII Edición de la Carrera Popular de Alcalá de Henares
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FÚTBOL

PÉSIMO PARTIDO DEL ALCALÁ QUE PERDIÓ POR LA MÍNIMA
Campo: Estadio Municipal de Santa Isabel. Media entrda. 
Domingo 17 de marzo. Vigésimanovena jornada del Grupo 
I de la 2a División B.
Resultado: Compostela 1 Alcalá 0
Compostela: Docobo, Juan, Tono, Gelo, Modesto, Cortés, 
Víctor, Salvador (Caneda), Moure, Tonito (Julio) y Juani- 
to.
Alcalá: Higes, Vidal, Alfonso, Moya, De la Calle, Flores, Pe
dro (Juan Carlos), Pablo (Lolo), Díaz, Arturo y Coballes. 
Gol: 1-0 Minuto 42 Juanito.
Arbitro: Mejuto González. Colegio Asturiano. Bien. Enseño 
tarjetas a Tono, Tonito, Cortés, Gelo y Juan del Composte
la y por parte del Alcalá a De la Calle, Moya, Vidal, Higes y 
por dos veces a Alfonso que fue expulsado.

Desde el 27 de enero el 
Alcalá no consigue una victo
ria, fue frente al Sporting At
lético que le ganó por 1-0. 
Por esas fechas el Alcalá te
nía aún esperanzas de salvar
se del descenso, dos meses 
después éste ya está consu
mado. El cuadro compluten
se cuenta con 13 puntos y na
da menos que 15 negativos. 
Se encuentra a 6 puntos del 
Langreo, equipo que está co
locado en penúltima posi
ción.

Hacía muchas tempora
das, que el Alcalá no realiza
ba una temporada tan desas
trosa ni tan ridicula, logran
do que el público alcalaíno le 
deje por imposible y sola
mente los incondicionales 
acuden al campo que no su
peran la cifra de trescientos.

Al Alcalá todavía le que
dan nueve partidos intermi
nables y nueve calvarios, sin 
duda hay que pensar en la 
remodelación del equipo y 
crear uno competitivo de ca

ra a la Tercera División.
En cuanto al partido del 

pasado domingo, José Anto
nio Segura presentó un equi
po inminentemente defensi
vo con Arturo solamente en 
punta y Coballes en funcio
nes de media punta. Las di
ferencias entre los dos equi
pos en la tabla clasificatoria 
son notables, entre el Com
postela y el Alcalá les separa 
25 puntos.

Destacar en la alineación 
inicial del joven defensa Al
fonso, que ha estado inactivo 
durante 4 meses aproxima
damente, un joven valor que 
en la Copa del Rey frente al 
Sestao realizó un gran parti
do. En el minuto 6 del parti
do, Salvador tuvo que aban
donar el campo por un fuerte 
golpe, dejando su puesto a 
Caneda.

El partido fue malo de 
solemnidad por parte de los 
dos equipos, la primera y 
única ocasión en todo el pri
mer tiempo (aparte del gol)

sucedió en el minuto 20 
cuando Juanito se internó en 
el área por la parte derecha y 
sólo ante Higes mandó el ba
lón por la izquierda llegando 
a las manos del cancerbero 
alcalaíno.

En el minuto 42 llegó el 
gol del triunfo gallego y sería 
nuevamente Juanito que de 
fuerte tiro batió a Higes. Con 
este 1-0 se llegó a la conclu
sión del primer tiempo.

Soporífero partido

Sólo una clara oportuni
dad en este segundo tiempo 
y fue por parte del Alcalá: 
Arturo remató una volea que 
le llegó por la parte izquier
da y el cancerbero gallego 
Docobo toca el balón y éste 
llega al poste marchándose 
luego a corner. Esta fue la 
oportunidad más clara del 
Alcalá para empatar.

BALONCESTO

EL CAJA VENCIÓ DE UN PUNTO, CON VICENTE GIL DECISIVO

Cancha: Polideportivo San José. Casi lleno.
Sábado 16 de marzo. 19,30 horas. Primera jornada de la 
Fase Intermedia en el grupo A-l de la Primera División. 
Resultado: Guadalajara 64 (33) Qgamadrid 65 (31) 
Guadalajara: Diaz, Cabral (13), Sánchez Burgués (5), Ro
mán (8), Tkachenko (24), Moreno (5), Goitia (9) y Roche. 
Cqjamadrid: Coleman (17), Criado (9), Gil (11), Martín 
(8), González (4), Bernal (12), Vidal (2), Herreras 82) y Pa
raíso.
Arbitros: Escobar y Valdivieso.

Sin duda, el Cqjamadrid 
ha tomado la medida al Gua
dalajara, en lo que va de 
temporada, en apenas quince 
días el club alcalaíno le ha 
derrotado en su propia casa, 
eso sí, con ciertas dificulta
des y con un marcador muy 
apretado.

Todo el encuentro fue un 
toma y daca, por parte de los 
dos equipos con alternativas 
en el marcador, aunque en el 
inicio, el Cajamadrid cobró 
una importante ventaja de 10 
puntos: 4-14.

Los dos quintetos utiliza
ron defensas mixtas, empare
jándose Tkachenko y Criado

y realizando el Cajamadrid 
defensa individual sobre 
Sánchez Burgués.

El partido fue de gran in
tensidad, Criado y Tkachen
ko cometieron muy pronto 
tres faltas, motivo por el cual 
tuvieron que irse al banqui
llo, sustituyéndoles Vidal y 
Lopez Goitia respectivamen
te. El club alcarreño cobró 
ventaja de 5 puntos, y con 
posesión de balón, Moreno 
pierde la oportunidad de co
locarse a 7 puntos.

Al final de la primera 
parte, el Guadalajara se 
marcha a vestuarios con ven
taja mínima de 2 puntos: 33-

31.
Este segundo tiempo fue 

un calco del primero, ningún 
equipo se pudo escapar en el 
marcador volviendo a la can
cha los pivots Tkachenko y 
Criado. El soviético gano la 
partida al alcalaíno, consi
guiendo 24 puntos y numero
sos rebotes. En el minuto 12 
Criado cometió su quinta 
falta personal.

Gil fue la clave del 
triunfo

El Cajamadrid logra una 
ventaja pírrica de 4 puntos: 
55-59, aprovechando la 
asuencia de la mole soviética.

El último minuto fue lar
go de emoción e incertidum
bre.

Se llegó a este minuto fi
nal con una ventaja alcarreña 
de 4 puntos: 63-59, el público 
pensó que era suficiente para

ganar este comprometido 
partido, aunque al final se 
comprobó que no lo fue.

El Cajamadrid logró en
cestar y poner el partido en 
63-61. A falta de 27 segundos 
Sánchez Burgués cometió un 
fallo garrafal dejando que 
Coleman sin ningún proble
ma le robase el balón, Gil al 
contragolpe provoca la falta 
de Tkachenko y convierte el 
1 + 1 empatando el partido a 
63 puntos.

En el siguiente ataque y a 
falta de 10 segundos, Tkan- 
chenko fue objeto de falta, 
en el 1 +1 consigue un punto 
(fallando el segundo tiro li
bre) dando al Guadalajara 
una ventaja de 1 punto: 64- 
63.

En el contragolpe Gil 
nuevamente es objeto de fal
ta, y con una sangre fría en- 
comiable consigue encestar 
los dos tiros libres del 1 + 1 
dando la victoria final, costo
sa y necesaria, a su equipo, el 
Cajamadrid.


